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Cumplió 98 
años Don Pedro 
Aguiar Villegas 

SEDESOL “jinetea” el 
dinero de los jóvenes 

de la tercera edad
*Este reportero se dio la tarea de investigar, llamé como a 7 números de 
Sedesol  adultos mayores, y contestan que tienen conocimiento pero no pueden 
darle solución, tratamos de entrevistar a uno de los que dan los apoyos y 
me contestó “yo no puedo darle información porque no estoy autorizado y 
el encargado no vino porque se fue a otra zona”

235 mil pesos 
cuesta candidatura 
a regidor, no 
se admiten 
devoluciones

a7

a20

Mentirosos los 
Marthistas”, ellos 

no hicieron ganar a 
Cordero en Tepic: 
Zeferino Ramos 

a7

Presenta 
Roberto 
Sandoval 
proyecto del 
nuevo hospital 
del ISSSTE 

*Fundador de las radiodifusoras de la zona norte

*Se quejan cientos la falta de atención y poca seriedad

PRD presentará 
denuncia contra 
Jesús Castañeda 
y Martín Rojas: 
Álvarez Arreola  a3

Por: Pedro Bernal

a3
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“¿Soy acaso un marrullero? Un Maquiavelo? (Las Alegres 
Comadres de Windsor)
William Shakespeare.

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

“ U n  p r í n c i p e 
no puede ni debe 
mantener fidelidad 
en las promesas, 
cuando tal fidelidad 
redunda en perjuicio 
propio, y cuando 
las razones que la 
hicieron prometer 

no existen… Es necesario saber encubrir bien 
este natural, y tener gran habilidad para fingir 
y disimular” (Cap. XVIII, párrafo 3, ‘DE QUÉ 
MODO LOS PRÍNCIPES DEBEN GUARDAER 
LA FÉ DADA’).

Así pensaba Niccoló Maquiavelo, el controvertido 
autor de ‘EL PRÍNCIPE’, y a quien se le tiene 
como el prototipo de la persona cínica, inmoral, 
hipócrita, y que recomendaba tal actitud para el 
gobernante/príncipe, al que el ‘bienestar del pueblo’ 
debería importarle un soberano prepucio…

Esto en el siglo XVI, aclarando que nada qué 
ver con nuestra amadísima modernidad política, 
donde todo está bonito y bien, donde no existe la 
corrupción y la gente del poder es divinamente 
honesta y muy honrada, bueno, casi casi el 
paraíso en la Tierra.

Leemos, de nuevo, en su libro (de texto, para 
sinvergüenzas): “No es de poca importancia para 
un príncipe la elección de los ministros…

La primera conjetura que se hace sobre el 
talento de un príncipe es ver los hombres que 
tiene a su alrededor (…), pues el primer error 
que comete, lo comete en esta elección” (‘DE 
LOS SECRETARIOS QUE LOS PRÍNCIPES 
TIENEN A SU LADO’, Cap. XXII, 1,3). Sale 
sobrando explicar que se habla de los grupos 
de colaboradores ya leales o ya traidores, los 
cómplices en el quehacer gubernamental, éstos 
últimos los que se despachan con la cuchara 
grande en el reparto del botín y piensan más en 
sí mismos que en su patrón. Pero luego sigue 
con LOS ADULADORES (Cap. XXIII), “De los 
cuales –enfatiza el florentino- están llenas las 
cortes”. Dice que los hombres se complacen 

demasiado en sus propias cosas (hedonismo, 
egolatría), engañándose con ello, “que con 
dificultad se defienden de ESTA PESTE”. Los 
príncipes/gobernantes están rodeados de esta 
ralea de ‘colaboradores/ministros/secretarios’ 
que son los que se encargan de ocultarle la 
realidad de las necesidades del pueblo, y sólo 
andan con sus espejitos por los pasillos y salones 
poniéndoselos frente al rostro del soberano, o 
como aquellos granujas sastres del cuento ‘Los 
vestidos del Emperador’. Esta DELETÉREA 
excrementosidad es la que viste y maquilla 
grotescamente de payaso (con mucho respeto 
para los verdaderos profesionales de este gran 
arte) y lo montan en su caligulesco trono con el 
fin de actúe asegún sus conveniencias en éste 
Gran Teatro Existencial, donde hace el ridículo 
de una manera –“ahora sí que”- ‘Soberana’. Al 
respecto hay que recordar aquélla gran frase de 
SÉNECA: “El Adulador es un enemigo Oculto”, 
o bien, “Al Amigo hay que Herirlo con la Verdad, 
para no Matarlo con la Mentira”.

Maquiavelo vivió tan sólo 43 años (1469-
1527), en una época turbulenta para Italia, siendo 
huérfano de padre a los 16 años y educado por 
su madre en el amor a las letras. Contemporáneo 
–por mencionar personajes- de ese gran Genio 
que fue Leonardo Da Vinci, o Miguel Ángel 
(el que hacía renegar al Papa Julio II, cuando 
pintaba en la Capilla Sixtina), y de Colón, y siendo 
testigo del auge de la invención de Gutenberg (la 
Imprenta). De él se ha dicho que era de un claro 
y elevado intelecto, “tan elevado que le impedía 
ver la oscura senda por la que caminaba”. Fue 
encarcelado y torturado y luego libertado por 
amnistía (1513), cuando los tiempos de Lorenzo 
de Médicis, llamado ‘El Magnífico’. Allí andaba 
pululando Girolamo Savonarola…

Quizás el ‘pecado’ del ‘Old Nick’ (como lo 
llamaban los ingleses, en referencia al Diablo) 
fue el haber precisado las viejas reglas del juego 
de la política en términos prácticos, revelando 
la doble moral de la especia humana, con sus 
pasiones inconfesables. Se trata de una guía 

A unos días de que haya cambio 
de comité ejecutivo en la sección 
XXIV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social, sus 
agremiados esperan que el nuevo 
dirigente no tenga en el abandono 
a sus representados como lo hizo el 
síndico del ayuntamiento de Tepic, 
Roberto Ruiz Cruz, porque dedicó 
más tiempo a los problemas del 
municipio que a los del sindicato.

Como ya es del conocimiento público de 
los actos de corrupción en los que incurrió el 
técnico radiólogo Roberto Ruiz para obtener 
el puesto de secretario general de dicho 
sindicato y de haberse llevado parte de su 
comité a engrosar la nómina del ayuntamiento 
de Tepic, sucede que las anomalías no quedan 
ahí, ahora nos enteramos de que en un acto 
de claro nepotismo, a su esposa, la doctora 
Laura Gómez, le otorgó comisión sindical con 
goce de sueldo para contar con amplia libertad 
durante seis años sin tener que presentarse a 
su centro de trabajo y exclusivamente cobrar 
quincenalmente su sueldo.

Pero eso no es todo, también le autorizó al 
licenciado Javier Trujillo, quien es el secretario 
de conflictos del actual comité, por supuesto 
con comisión para cobrar sin trabajar, a que 
realizara demandas por la exigencia del pago 
de la diferencia por concepto de antigüedad 
que se otorga a los trabajadores en el finiquito, 

eso, ante la junta de conciliación y 
arbitraje correspondiente, cobrando a 
cada trabajador jubilado, el diez por 
ciento del dinero que se rescata.

Incluso llega al cinismo de ofrecer 
sus servicios, distribuyendo tarjetas 
personales a los trabajadores, en las 
que aparecen los números telefónicos 
de las oficinas sindicales.

Se comenta en las unidades de trabajo del 
IMSS que en este periodo se han presentado 
más renuncias de sus integrantes, rompiendo 
el récord histórico, debido a la prepotencia 
y falta de capacidad del dirigente de esta 
agrupación sindical.

Sucede que le renunciaron tres enfermeras 
en grupo, aparte de la secretaria del interior, la 
de previsión social y la de bolsa de trabajo.

Comentan muchos trabajadores del IMSS 
que si en sus tiempos el doctor Javier Lozano 
Tovar pasó sin pena ni gloria su periodo como 
secretario general de éste sindicato, sin lugar 
a dudas el peor de la historia es el de Roberto 
Ruiz Cruz.

Los trabajadores añoran los tiempos de 
Olegaria Peña Sandoval (q.e.p.d) del Doctor 
Lucas Vallarta Robles y de Manuel Medina 
Luna, líderes que si estuvieron al pendiente 
de sus representados y se ganaron no solo 
la confianza, sino también el cariño de los 
trabajadores, a base de honestidad, trabajo y 
lucha sindical, pues.

NICCOLÓ MAQUIAVELO Y LOS 
POLÍTICOS MODERNOS

política donde se contempla para nada la ética, ni 
para con el derecho de las gentes; es un manual 
de agresión con fines dictatoriales. El modelo en 
el que se inspiró Niccoló fue el hijo del Pontífice 
Alejandro VI, el hermano de Lucrecia, César, y 
el texto lo dedicó al entonces jovencito Lorenzo 
de Médicis…

Sólo importaban los motivos políticos, las 
poderosas ‘Razones de Estado’. Soñaba con 
una Monarquía Absoluta, y para concretizarla 
era necesario actuara con toda la maldad posible 
(ya dijimos que allí las promesas políticas eran 
como ‘papel sanitario’, como ahora), con suma 
astucia e hipocresía, donde la corrupción y las 

complicidades de sus ministros fueran como 
una organizada delincuencia, una Mafia (al fin 
italiano). Maquiavelo toma una consideración 
pesimista de la humanidad, es decir, que la vida 
social está regida por las pasiones del poder, del 
afán de dominio y de riqueza, y la búsqueda de 
la utilidad en provecho propio; una técnica de 
cómo conseguir el poder absoluto, conservarlo y 
acrecentarlo: Como si la existencia terrenal fuera 
eterna. Que nunca se fuera a acabar (ni un ‘puño 
de tierra’ se llevarán los maquiavélicos en sus 
entierros, muriendo despreciados y escupidos 
por el pueblo).

VANITAS VANITATUM: “No Cualquiera mi Reina; 
No Cualquiera” (Mediocre spot del INE)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

NEPOTISMO DEL DIRIGENTE DE 
LA SECCIÓN XXIV DEL SNTSS
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El caso Brenda Lerma; 
el menor, ya se quiere ir 

* Cerca de cumplir nueve años de internamiento –de los 15 
que le fueron fijados-, uno de los involucrados en el homicidio 

estará en posibilidad de solicitar su preliberación.

Por Oscar Verdín Camacho

Cuando hace unos años la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
resolvió que la edad penal sería a 
partir de los 18 años y ya no a los 
16, en Nayarit inmediatamente se 
mencionó un asunto de fuerte impacto 
social y en el que la reforma tendría 
repercusiones: el de la joven estudiante 
Brenda Lerma Pineda, desaparecida 
el 20 de octubre del 2005 y encontrado 
su cadáver un día después, en una 
brecha del municipio de Xalisco, donde 
tenía su domicilio.

Para noviembre del mismo año, 
la entonces Procuraduría General 
de Justicia, ahora Fiscalía, informó la 
detención de tres individuos que fueron 
acusados de homicidio calificado; uno 
de ellos era menor de 18 años.

De esa manera, con la entrada en 
vigor de la reforma, ese muchacho dejó 
de estar a disposición de un Juzgado 
Penal y en su lugar se le remitió al 
Juzgado para Adolescentes, que 
posteriormente le impuso una medida 
de internamiento de 15 años, una de 
las mayores dictadas a un adolescente 
en Nayarit.

En el estado, la pena por homicidio 
calificado para mayores de edad es 
de 20 a 50 años, mientras que en los 
menores la sanción oscila entre los 
10 y 20 años. 

Actualmente, el joven involucrado, 
cuya identidad no será citada 
por su condición de menor en el 
juicio, se encuentra en la penal de 
Tepic puesto que, ahora adulto, no 
debía permanecer en el Centro de 
Internamiento y Readaptación Social 
para Adolescentes (CIRSA) ubicado 
en la colonia Versalles. 

Pero si la mencionada reforma le 
generó un beneficio al no seguirle 
un proceso penal como adulto, en 
unos meses cumplirá nueve años de 
internamiento, que significan el 60 
por ciento de la sanción de 15 años, 
porcentaje mínimo marcado para 
solicitar una preliberación.

Es decir, el muchacho está a poco 
tiempo de intentar acceder al citado 
beneficio para recuperar la libertad, 
por lo que será una decisión del 
Poder Judicial del Estado concederla 
o negarla.

De acuerdo con datos recogidos, 

Rafael González Castillo 

El PRD analiza la posibilidad de 
presentar denuncia por difamación 
de honor en contra de los 
asesores de los Servicios de 
Educación Pública, José de Jesús 
Castañeda Tejeda y de Martín 
Rojas. Ambas personas ofendieron 
al Partido y a sus representantes 
en conferencia de prensa porque 
al lado de sus compañeros Aracely 
Ramos Parra, de Alejandro Duarte 
afirmaron que los representantes 
del Instituto Político engañan a 
los perredistas con el cuento 
de que ya conformaron una 
alianza de facto con el PAN y 
que arbitrariamente el grupo 
que encabeza José Guadalupe 
Acosta Naranjo impuso a los 
candidatos a cargos de elección 
popular.

El Presidente del Consejo 
Político estatal del PRD, Elizandro 
Álvarez Arreola, afirma que con 
la declaración se confunde a 
quienes simpatizan con el proyecto 
de perredistas, panistas y que 
benefician al PRI.

E l  en t rev is tado a f i rma 

que Castañeda Tejeda es un 
malagradecido porque gracias 
al grupo de Naranjo permaneció 
nueve años en la dirigencia del 
PRD, tres de Secretario general, 
seis en la Presidencia y que lo 
hicieron diputado.

Álvarez Arreola, también 
recuerda que a Aracely Ramos 
fue legisladora local a propuesta 
de Acosta y que a Martín Rojas se 
le hizo regidor del Ayuntamiento 
de Tepic.

De Alejandro Duarte, Elizandro, 
afirma que se sumó a los 
mencionados porque pretendía 
imponer como candidata a la 
alcaldía capitalina a la doctora 
Verónica Becerra sin haberse 
registrado en la contienda 
interna.

PRD Presentará denuncia contra Jesús Castañeda 
por difamación de honor: Elizandro Álvarez 

Rafael González Castillo 

Panistas identificados con Zeferino 
Ramos Nuño y Jorge González 
González desmienten a los seguidores 
de la Senadora del Partido, Martha 
Elena García Gómez, que afirman 
que ellos fueron los que hicieron 
ganar a Ernesto Cordero en Tepic, 
Compostela y Tecuala el pasado 
domingo. Los aludidos afirman que 
los votos de quienes sufragaron por el 
adversario de Gustavo Madero tienen 
que ser divididos entre los grupos 
que encabezan la representante 
popular, Ivideliza Reyes Hernández, 
Leopoldo Domínguez González y 
Ramos Nuño.

En la pasada contienda en la capital 
del estado 205 panistas votaron a 
favor de Cordero y con base a las 
cuentas de los partidarios de Ramos 
Nuño y González González a la 
Senadora nada más le corresponden 
30 sufragios porque son quienes se 

comprometieron a votar a favor de 
Ernesto después de desayunar en 
El Ranchito de Pérez.

Zeferino y Jorge tienen pruebas 
para demostrar que el resto de los 
sufragios son de Ivideliza, “Polo” y 
de ellos porque la señora abandonó 
desde hace mucho tiempo a quienes 
les trabajan en las contiendas.

Los “Marthistas” apresuradamente 
después de la contienda dijeron que 
su gallo a la Presidencia Nacional 
del PAN ganó porque se dieron 
cuenta de que están a punto de 
desaparecer.

A pesar de lo anterior el Presidente 
Estatal del PAN con licencia, Ramón 
Cambero Pérez, pudo demostrar a 
Gustavo Madero que tiene mucho 
liderazgo entre los panistas de toda la 
entidad porque logró convencerlos de 
que apoyarán a quien representaba 
al mejor proyecto para el Partido

vEs mentira que los “Marthistas” 
hicieron ganar en Tepic a Ernesto 

Cordero: Zeferino Ramos   

en otros asuntos de estudio de 
preliberaciones tiene importancia el 
comportamiento del interno durante 
el tiempo de reclusión, si accedió a 
la escuela o participó en diversas 
actividades, así como la opinión de 
especialistas, en especial de psicología, 
en cuanto a su readaptación social. 

Y no son pocos quienes han 
recuperado la libertad al cumplir el 60 
por ciento de la pena, aunque después 
deben acatar las indicaciones que les 
marque el juzgado. 

*
Brenda Lerma apenas contaba 

con 17 años cuando desapareció la 
tarde del 20 de octubre del 2005, en 
Xalisco. Su cuerpo, hallado un día 
después, presentaba decenas de 
heridas cortantes. 

Según ha trascendido, habría 
sido contactada a través de correo 
electrónico. 

A lo largo de estos años, su papá 
Luis Alberto Lerma ha insistido para 
que la investigación continúe ya que, 
dice, en el expediente hay evidencias 
de que los detenidos no fueron los 
únicos participantes en el asesinato 
de su hija. 

Lerma ha considerado la posibilidad 
de que Brenda haya sido objeto de 
un ritual satánico que desembocó en 
su asesinato.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros medios 
de comunicación. NO al robo de 
notas)
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* Revelan que quien gane premios importantes deberán 
entonar el himno de los sindicalizados.
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Por: MARIO LUNA

La prioridad de este Gobierno 
de la Gente, en todo momento ha 
sido el de crecer en el desarrollo 
ordenado y planeado, así como el de 
programar un presupuesto acorde a 
las necesidades del pueblo, que se 
ejerza para resolver la problemática 
existente, todo ello enmarcado dentro 
del propio Plan de Desarrollo Estatal, 
que sienta las bases para ello, así lo 
informó el Secretario de Planeación, 
Programación y Presupuesto, Vicente 
Romero Ruiz.

Es por ello que subrayó que 
gracias al impulso y voluntad de 
desarrollar el campo en beneficio 
del pueblo en general, es por lo 
que se tiene hoy, el Plan Maestro 
Conceptual para la construcción 
de lo que será el primer Parque 
Agroindustrial en la entidad. 

Con este parque se estará dando 
el valor agregado a los productos del 
campo, lo cual vendrá a beneficiar 
al campesinado y productores, 

tal como ha sido la intención el 
mandatario estatal.

Informó que el Gobierno Federal, 
estará aportando 100 millones de 
pesos para apoyar a las empresas 
locales, que inviertan y generen 
empleos en este primer parque 
agroindustrial, con un monto de 
hasta los 10 millones de pesos para 
cada una.

Dicha inversión para el campo, se 
ha dado por las gestiones permanentes 
que el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ha estado realizando 
con las diferentes dependencias 
federales, en este caso particular, 
con el Director General de Logística 
y Alimentación de SAGARPA, Julio 
César Rodríguez Albarrán, así 
como con los investigadores de 
la Universidad de Wageningen, 
Holanda.

El Secretario de Planeación, 
Programación y Presupuesto del 
Gobierno de la Gente, Vicente 
Romero Ruiz, mencionó que con 

el Plan Maestro Conceptual, como 
los 100 millones de pesos, se estará 
construyendo este primer parque 
agroindustrial para este año; en 
donde además el Gobierno Federal 
estará aportando 250 millones de 
pesos para la infraestructura y el 
FOCIR, habrá de participar con el 35 
por ciento de capital de riesgo.

Dejó claro que todas aquellas 
empresas que quieran participar, 
deberán de someterse a un análisis 
de viabilidad del proyecto que 
presenten, para que puedan ser 
beneficiadas con el subsidio, por lo 
que las ventanillas de la Secretaría 
de Planeación, Programación y 
Presupuesto están abiertas para 
atender a todos los empresarios, 
concluyó diciendo el ingeniero 
Vicente Romero Ruiz, titular de la 
SPPyP.

Por Oscar Verdín Camacho

Cuando este miércoles 21 se 
celebre el Día del Burócrata, el 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM) ha dispuesto reglas 
mínimas para sus agremiados, 
especialmente en lo referente a 
la tradicional rifa de numerosos 
objetos. 

Por ejemplo, se indica que 
sólo podrá recibir el premio el 
trabajador respectivo, pero si no 
está presente perderá el obsequio 
y volverá a rifarse. Y si llega a 
detectarse que alguien recibió un 
premio que no le correspondía, 
se dictará una sanción.

Incluso, se indica que quien 
gane uno de los premios mayores, 
deberá entonar al menos una parte 
del himno del SUTSEM. Y así por 
el estilo.

Se prevé 
que el festejo 
inicie a partir 
de las 11 de 
la mañana en 
el inmueble 
del sindicato 
en la zona de 
La Cantera. 
Habrá comida 
y música con 
u n  g r u p o 
sorpresa. 

Aunque se 
anunc ia  l a 
presencia del 
g o b e r n a d o r 
R o b e r t o 

Sandoval Castañeda, seguramente 
enviará a un representante porque 
enfrenta un padecimiento de salud, 
según lo ha hecho público. 

100 mdp se invertirán en 
parque agroindustrial en la 

entidad: Vicente Romero

Por: MARIO LUNA

Pese a los anuncios de millonarias 
inversiones en materia de salud, 
Nayarit, sigue con  carencia en 
infraestructura médica-hospitalaria, 
para atender enfermedades del 
corazón, sobre todo en lo referente 
a intervenciones quirúrgicas, tal 
señalamiento parte de los integrantes 
de la directiva de la Sociedad Nayarita 
de Cardiología.

En este punto en particular 
el doctor Mario Arturo Villaseñor 
Anguiano, reconoció que pese a 
que existe capacidad profesional 
de parte de los médicos cardiólogos 
para atender problemas cardiácos, 
esto solo se puede hacer en lo 
referente a la atención médica, 
otorgamiento de tratamiento médico 
a base de trombolíticos y cuidados 
intensivos, ya que en materia de 
intervencionismo, se carece de la 
infraestructura para ello y aún más 
en los hospitales públicos.

En su intervención el doctor Sergio 
Varela, informó que en Nayarit, 
como en el resto del país, uno de 
cada 100 niños, padecen algún 
problema del corazón, aclarando que 
desgraciadamente en la entidad, no 
se tiene una estadística referente a 
este tipo de enfermedades.

Por su parte el médico Ricardo 
Saghún, quien es también parte 
de esta Sociedad Nayarita de 
Cardiología,  subrayó que nuestro 
estado tiene un gran índice de 
enfermedades cardíacas, tanto 
en adultos como en menores de 
edad, siendo uno de los principales 
el infarto agudo al miocardio que 
ocupa entre el quinto y sexto lugar 
en muertes a nivel nacional como 
en el estado mismo.

Asimismo, explicó que dentro 
de los factores principales para 
enfermarse del corazón, están 
entre otros el estrés, hipertensión 
arterial, colesterol, obesidad, 
sedentarismo, añadiendo que en 

el estado, solo existen alrededor 
de 14 cardiólogos.

En su participación el doctor Víctor 
Quiroga, quien es el presidente 
de esta sociedad de cardiología, 
informó que en los hospitales del 
sector público, lo más que se puede 
hacer para atender una enfermedad 
del corazón, es dar tratamiento 
médico y el implante de marcapaso 
definitivo, aunque añoró los tiempos 
de hace dos sexenios anteriores, 
cuando en el Hospital General 
fue pionero de cirugías como el 
de corazón abierto en donde se 
realizaron alrededor de 89, siendo 
la última precisamente al término 
de aquel sexenio, concordando que 
es preocupante que no se tenga 
la infraestructura necesaria para 
realizar intervenciones de tercer 
nivel para problemas de corazón, 
de ahí la urgencia de que se invierta 
recursos en infraestructura de esta 
naturaleza.

Del mismo modo, informó a la 
comunidad médica, a que asistan al 
XXIV curso anual de actualización 
en cardiología que se realizará del 
22 al 24 de este mes de mayo, en 
donde se estima una presencia 
de 250 participantes, en donde el 
costo del curso será de 400 pesos 
para médicos, mientras que para 
residentes y enfermeras, será de 
250 pesos.

Entre los temas que se tratarán, 
serán; nuevas guías de tratamiento 
en la hipertensión arterial, café, 
chocolate, vino y sexo, manejo 
intervencionista de la coartación 
aórtica en el adulto, el manejo 
de urgencias de la taquicardia 
supraventricular, manejo actual de 
las arritmias ventriculares, cirugía 
mínima invasiva para valvupatía 
mitral, cardiopatía isquémica en la 
mujer, los avances en marcapasos 
en niños, envejecimiento arterial por 
hipertensión arterial, tratamiento 
del colesterol, manejo clínico de 
insuficiencias cardíaca, entre otros 
temas más. 

Nayarit estado de enfermos 
cardiacos: Mario Villaseñor 

EN HOLANDA, MUJER SE 
QUITA LA ROPA EN PLENA 

BIBLIOTECA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

Se debe de hacer en México
una cosa similar
para que no haya pretexto
de no querer estudiar.

A lo grande festejará 
SUTSEM Día del Burócrata



Miércoles 21  de Mayo de 2014Política

Las deudas que dejaré en Ayuntamiento 
no serán tan asfixiantes como 
otros municipios: Saúl Sánchez

5

Encabronados en las colonias de la zona norte 
de Tepic, ningún precandidato se presentó  

v *No les interesamos la gente pobre dicen

Las rejillas y alcantarillas pluviales 
está siendo reparadas: Jhony Vera

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Esperemos que los 
próximos presidentes municipales 
tengan mejores condiciones para 
ejercer su labor, porque las deudas 
no serán tan asfixiantes como las 
que recibimos al inicio de  la actual 
gestión, porque el desastre financiero 
que dejaron las administraciones 
pasadas, pesó en gran medida en 
cada uno de los Ayuntamientos, 
pues muchos de estos incluso no 
tenían y siguen sin tener para pagar 
ni siquiera  lo de la nómina. Así lo 
manifestó el presidente municipal de 
Huajicori, Saúl Sánchez Rivera.  

Agregó que en su municipio, con 
trabajo y con muchas ganas van 
saliendo adelante, ya que a pesar 
que cuentan con poco recurso lo 
importante es cumplirles a los 
ciudadanos y también hay que 
amarrarse el cinturón, para no parar 
con los servicios públicos. Además, 
la decisión que tomó el Congreso 
del Estado de no autorizar más 
créditos a los Ayuntamientos, porque 
anteriormente  se acostumbraba a 
solicitar créditos y muchas de las 
veces eran cantidades excesivas 
y sin ningún propósito, tal parece 
que surtió efecto, pues a unos 
cuantos meses de que concluyan 
las administraciones municipales, la 
mayoría  de los alcaldes a mencionado 
que no obstante a no contribuir a 
incrementar la deuda, muchos de 
estos se dedicaron a pagar las que 
se encontraron a su llegada, pero 
es de aclarar que no lo hicieron por 
gusto, sino porque las fechas de 
pago estaban así pactadas.

Al respecto el primer  edil de 
Huajicori, dijo que en lo que se 
refiere a este Municipio, se cerrará 
de manera responsable y sin adquirir 
ni un peso en deuda pública, aclaró 
que  a pesar de la difícil situación 
financiera,  la única deuda que tiene 
su ayuntamiento es de 13 millones 
de pesos y se viene arrastrando de 
administraciones pasadas, es decir 
corresponde a la heredada, puesto 
que ellos no generaron mayores 
préstamos, excepto aquellos que 
eran de suma importancia y que se 
pagarían en este mismo periodo.

Sánchez Rivera admitió que con 
el SUTSEM se tiene un adeudo 
de poco más de 500 mil pesos, 
el cual será solventado antes del 
cierre de su administración, se está 
trabajando de manera responsable en 
todas las dependencias municipales 
para utilizar el recurso de manera 
eficiente y este pueda cubrir los 
gastos importantes.

Para finalizar, el alcalde del 
norteño municipio, expresó que 
tomó las medidas preventivas para 
no dejar problemas a la siguiente 
administración.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “Ningún precandidato, 
ni uno solo de todos los partidos 
políticos se presentó personalmente 
en las colonias de la zona norte de 
Tepic, no sabemos la razón pero nos 
imaginamos que no les interesa la 
situación por la que estamos pasando 
algunos de nosotros, ya que por acá 
habitamos muchos que no tenemos 
trabajo fijo ni temporal”, de esta 
manera se refirió un hombre sencillo 
de los “calientes que quieren ocupar 
un cargo de elección popular”.

“Mira Martín, si yo tuviera la 
manera para acercarme a cada uno 
de ellos, les diría, que primero se 
comprometieran a ser sinceros con 
ellos mismos, que no digan mentiras 
para que la gente vote con engaños 

por ellos, qué si en verdad quieren 
gobernarnos, que busquen la manera 
de atraer empleos, eso es lo que más 
hace falta en México, Tepic, Santiago 
y en muchas partes del mundo, que se 
generen empleos para que las familias 
coman las tres veces al día, y no 

estar esperando 
que los alimentos 
nos lleguen del 
cielo”.

Y abundó, “los 
gobernantes que 
pronto saldrán, 
púes el los ya 
la hicieron, van 
a dejar deudas 
pero no dejarán 
el dinero que ya 
escondieron para 
vivir felizmente 
para el  resto 
de sus vidas la 
de ellos y sus 
familias, nunca 
se preocuparon 
por la gente que 
los llevó al poder, 
cuando iban a 

buscarlos para solicitarles algún 
apoyo nunca había dinero para los 
“pedinches”, pero ellos si saldrán 
bien ricos de sus cargos”.

“No es cosa de asustarnos, por 
qué no hace el gobierno federal lo 
mismo que está haciendo en otras 
entidades del país, como en Michoacán 
y Tabasco, que allá si meten a la cárcel 
a los alcaldes y funcionarios que les 
hallaron desfalcos millonarios en las 
cuentas públicas, y aquí no pasa 
nada, o en verdad los funcionarios 
de Nayarit, son muy honrados”, solo 
se cuestionó.

Y al final dijo, “la verdad yo no 
entiendo a esos hombres y mujeres 
que quieren ser alcaldes o diputados, 
si dicen que no hay dinero en el 
estado para hacer obras o para 
ayudar a la gente pobre, yo mismo 
he asistido al Congreso para buscar 
un diputado amigo mío, (no te doy 
el nombre para no quemarlo), y a 
decir verdad siempre se me esconde, 
ahora imagínate en los municipios, 
si no estarán igual o peor que aquí 
nosotros”. 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Aquí estamos dando 
respuesta a las demandas de la 
ciudadanía en este caso con la 
reparación de alcantarillas y rejillas 
pluviales, quiero decirte que este 
es un programa permanente, que 
por indicaciones de nuestro alcalde, 
Héctor González Curiel, estaremos 
realizando hasta el final de esta 
administración”.

Lo anterior fue expresado por 
el titular de la Secretaría de Obras 
Públicas Municipales, Jhony Oswaldo 
Vera González, quien observaba 
atento los trabajos de reparación en 
una de ellas, por lo cual dijo, “las 
rejillas más dañadas y peligrosas 
para los vehículos han sido reparadas 
y varias de ellas se encontraban 
en el primer cuadro de la ciudad, 
sumando un total de treinta, y como 
puedes ver aquí estamos dándole 

duro”.

Por lo que abundó, “ las 
indicaciones del alcalde, Héctor 
González Curiel, son con el propósito 
de prevenir accidentes y daños 
en los automóviles que ha diario 
transitan por las avenidas y calles 
de la ciudad, además para que la 
circulación sea más fluida en las 
horas de mayor tráfico, por lo que ya 
estamos atendiendo a la población 

sobre este tema”.

Al preguntarle al funcionario 
municipal, si también los canales 
o conductores pluviales serían 
atendidos de igual  manera, 
respondiendo afirmativamente que 
sí, pero primero le estamos dando 
prioridad a las rejillas y alcantarillas 
que están en mal estado, pero 
no dudes que pronto estaremos 
limpiando también los zanjones de 
la maleza que hoy los cubre, para 
que no se desborde el agua.

Finalmente, Vera González, 
señaló, que ante la proximidad de 
las lluvias, la dependencia a su cargo  
estará con su personal limpiando 
y reparando las alcantarillas para 

que el agua de lluvia no genere 
taponamientos o inundaciones en 
los hogares, por lo que dijo, serán 
días de mucho trabajo en atención a 
las demandas de la ciudadanía.

*Al Sutsem solo le debo 500 mil pesos dijo.
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Asociación "Ruta de Aztlán 
a Tenochtitlán" abre oficina

Opinión6

La asociación civil “Ruta de Aztlan a Tenochtitlán” 
abrió recientemente sus oficinas en avenida 
Revolución Social número 563, en la colonia 
Menchaca, casi esquina con avenida de la 
Cultura, con lo que se consolida una etapa más 
de esta peregrinación que habrá de partir el 
próximo 20 de octubre de San Felipe Aztatán, 
municipio de Tecuala, hacia el centro del país. 
El corte del tradicional listón inaugural estuvo a 
cargo del Secretario de Turismo, Raúl Rodrigo 
Pérez Hernández.

Es en el restaurante Rincón de los Recuerdos, 
donde representantes de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Universidad de Guadalajara, Centro 
de Investigaciones y Estudios Superiores en 
Antropología Social, Grupo de Ciclistas “Cero” y 
del grupo indígena wirarika de Zitacua, así como 
amigos y miembros de la Asociación, trabajan en 
este proyecto que pretende recorrer la ruta de la 
peregrinación que siguió el pueblo azteca mexica 
para volver a encontrar las raíces históricas y 
difundir las tradiciones y culturas que sustentan 
al pueblo mexicano. 

En esas instalaciones, fue develado un mural 
que representa la alegoría azteca del peregrinaje 
de Aztlán a Tenochtitlán, de la autoría del pintor 
Andrés Díaz, y se exhibió una muestra fotográfica 
de David Buitrago y José Isabel de Lucio sobre la 
“Fiesta de la Aztlanidad”, celebrada el 26 y 27 de 
abril en San Felipe Aztatán; además, se contó con 
la participación del grupo de danza Colibrí, que 
abrió el repertorio con un baile prehispánico. 

En el municipio de RUIZ los sectores del 
PRI decidieron por conceso unirse en torno a 
la candidatura a la presidencia municipal del 
ingeniero y empresario VICTOR ABUD PEREZ, 
para enfrentar con fortaleza la campaña electoral  
que iniciará el próximo dos de junio con el único 
objetivo de llevarse la victoria en los comicios 
del primer domingo de julio, toda vez que el  
ingeniero y empresario goza  de la simpatía y 
la estimación de los pobladores del municipio 
donde por generaciones la familia ABUD es 
reconocida por ser comerciantes que siempre 
se han dedicado a fomentar las actividades 
comerciales, la generación de empleos, el 
impulso al deporte y la educación. 

Y aunque la contienda electoral no será 
nada fácil para la estructura priista, que se 
enfrentará a los candidatos del partido albiazul 
que actualmente ostentan el gobierno municipal 
y que están haciendo hasta lo imposible por 
seguir conservando la preferencia del elector, 
los priistas por el contrario están muy optimistas 
en Ruiz y aseguran que esta vez se llevarán 
el triunfo en las urnas por que cuentan con el 
mejor candidato para sacar al municipio del 
bache en que se encuentra, y el abandono 
en que lo ha mantenido la administración 
panista, debido a que los últimos tres años 
han sido de rezago en obras y programas de 
beneficio social. 

Precisamente al ofrecer un desayuno 
a comunicadores locales el candidato a la 
presidencia municipal de RUIZ, el ingeniero 
VICTOR ABUD PEREZ, quien estuvo acompañado 
por el doctor JESUS GUERRA coordinador de 
su campaña, cabe señalar que reconoció  a 
quienes todos los días se dedican a la noble 
labor de informar con profesionalismo y entrega, 
a la vez aprovechó la ocasión para hacer una 
cordial invitación a los presentes para visitar 
con más regularidad el municipio de RUIZ, 
donde como en todas partes existen muchos 
problemas y necesidades.

El doctor JESUS GUERRA, es un apersona 
que tiene el perfil para manejar una campaña, y 
hay que recalcar que en Ruiz están muy jodidos, 
la verdad hace falta con urgencia y no puede 
esperar más, es un hospital de segundo nivel, 
que cuente con quirófano para que las mujeres  
embarazadas no tengan que acudir a aliviarse 
a los hospitales de Rosamorada, Tuxpan, 
Santiago Ixcuintla o Tepic, es un peregrinar 
que tienen que hacer las mujeres de RUIZ al 
acercarse la hora de dar a luz cuando no hay 
un médico que las atienda y en ocasiones esto 
es causa de que surjan complicaciones en el 
parto, pero todo esto puede solucionarse con 
una buena administración de los recursos, así 
como una buena gestión ante las instancias 
federales y estatales.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

En Ruiz, Víctor Abud desayunó con periodistas del estado 
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Presenta Roberto proyecto 
del nuevo hospital del ISSSTE

Política

•	 En	la	presentación	del	Proyecto	y	Terreno	del	Nuevo	Hospital	del	ISSSTE;	el	legislador	
explicó	que	el	decreto	estará	a	la	brevedad.	

*Entrega el Gobernador, Roberto Sandoval la Iniciativa de Ley
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El Congreso del Estado agilizará el trámite 
para donar terreno al ISSSTE: Armando García 

Tepic.-Ante autoridades de salud, personal 
médico y representantes sindicales; en la 
Presentación del Proyecto y Terreno del Nuevo 
Hospital General del ISSSTE, el Gobernador del 
Estado Roberto Sandoval Castañeda; entregó 
la Iniciativa de Ley al Presidente del Poder 

Legislativo, Diputado, Armando García Jiménez, 
para que esta representación popular le autorice a 
donar dos hectáreas en un predio de La Cantera 
a favor del ISSSTE.

En este histórico evento el  Presidente del 
Congreso del Estado, diputado Armando García 

Jiménez, reiteró su compromiso para agilizar 
el trámite legislativo para que se otorgue a 
la brevedad el terreno a favor del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado.

En este acto, el diputado local, García Jiménez, 

Más de 550 millones de pesos serán invertidos 
en la construcción de lo que será el nuevo hospital 
del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Nayarit, 
informó el Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, al presentar el proyecto y 
dar a conocer la ubicación del terreno donde se 
edificará este nuevo  nosocomio.

“Nayarit sigue creciendo en salud, pues es 
importante reforzar la infraestructura en este rubro; 
hoy el Presidente Enrique Peña Nieto ha puesto 
los ojos en nuestro estado, hoy contamos con más 
clínicas, más hospitales y, gracias al Presidente, 
se hace realidad el nuevo hospital del ISSSTE; 
con su respaldo tenemos la posibilidad de, en 
poco tiempo, contar con esta nueva unidad”, 
mencionó el mandatario estatal.

Es de resaltar que este nuevo hospital fue 
gestionado hace apenas tres meses por el 
mandatario nayarita, cuando la Secretaria de 
Salud del gobierno federal, Mercedes Juan 
López, visitó la entidad y se consiguió que en el 
Programa Nacional de Infraestructura, presentado 
por el Presidente de la República, se apartaran 
más de 550 millones de pesos con los que se 
habrá de consolidar la obra. 

Las áreas y servicios con los que contará 
esta unidad médica —que habrá de construirse 
durante el 2015 y 2016— son: vestíbulo principal, 
farmacia, colposcopia, gabinetes de electro-
diagnóstico, consulta de especialidades, sala de 
espera, urgencias, laboratorio clínico, centro de 
transfusión, imagenología, tococirugía, unidad 
quirúrgica, anatomía patológica, intendencia, 
cocina, comedor, baños y vestidores para personal; 

subestación eléctrica, lavandería, almacén general 
y mantenimiento, entre otras. 

Ante trabajadores del sector Salud, el jefe del 
Ejecutivo expresó: “este hospital va a darles la 
facilidad a muchos trabajadores y a mucha gente 
de contar con servicios de salud de calidad; 
nuestros hospitales se encuentran rebasados e 
iniciamos en este momento el proceso de pedir 
al Congreso del Estado aprobar el terreno para 
que se inicie el proceso de licitación; la obra 
más segura es la que tiene dinero y hoy este 
nuevo hospital ya tiene el recurso aprobado”, 
aseveró. 

E l 
G o b e r n a d o r 
destacó que 
han sido más 
de 50 años los 
que Nayarit no 
ha consolidado 
hospitales ni 
c l í n i ca s  de 
relevancia, y 
anunció que 
faltan tan sólo 
algunos trámites 
para construir 
un hospital más 
en la capital; el 
recurso está a 
un 95 por ciento 
autorizado para 
el nuevo hospital 
perteneciente 
a Secretaría 
de Salud del 

hizo referencia a que gobiernos no revolucionarios, 
solo prometieron la construcción de un nuevo 
hospital y nunca se hizo nada; “estuvo el terreno 
por muchos años y en el 2012 se venció el 
decreto de ese terreno, y era obligado que el 
Congreso del Estado lo rescatara porque tenía 
fecha de caducidad, actuamos jurídicamente, 
no políticamente; políticamente actuaron otros”, 
enfatizó.

En este mismo tema el Presidente dela Comisión 
de Gobierno del Poder Legislativo de Nayarit, 
diputado Armando García Jiménez; comentó que 
lo fundamental de todo es que el Gobernador 
del Estado, se comprometió a ser gestor para 
la construcción del nuevo Hospital del ISSSTE, 
acción que ya es una realidad, “lo felicito señor 
Gobernador ya está el recurso, aunque es para 
el 2015, necesitamos actuar; les reitero que se 
tiene el apoyo de los diputados para que a la 
brevedad e inmediatamenteconvocamos a un 
periodo extraordinario para que este terreno lo 
aprobemos y pase a ser propiedad del ISSSTE 
y no haya trabas de nada”.

Antes de concluir, el también líder parlamentario 
del PRI en el Congreso del Estado, legislador, 
Armando García Jiménez hizo mención que el 
Gobierno de la Gente, que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, ha desempeñado una 
administración en la que se ha dado prioridad 
a los temas de seguridad, educación, empleo y 
salud; acciones que han originado que los nayaritas 
tengan una mejor calidad de vida.

Estado.

“Con mucho esfuerzo y, sobre todo, dedicación, 
lograremos que los servicios públicos de salud 
en Nayarit se brinden con oportunidad, calidad, 
calidez, y eficiencia, porque cuando hay unidad 
entre los gobiernos, hay avances”, puntualizó el 

Gobernador de la Gente. 

Algunos de los proyectos por culminar en el 
ramo son: la nueva unidad regional en Tecuala y 
dos clínicas con servicios ampliados más, una en 
el poblado de Jalcocotán, municipio de San Blas, 
y otra en la cabecera de Santa María del Oro.
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•    Héctor González Curiel dio el banderazo de arranque a la renovación de la cancha para el pueblo 

Política

vSalud y deporte para el Jicote: “Toro” González  
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Por: MARIO LUNA

El delegado del ISSSTE en la 
entidad, el doctor Antonio Sandoval 
Pazos, agradeció al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
que haya entregado al Congreso del 
Estado, iniciativa de donación de 
un terreno para la construcción del 
nuevo hospital del ISSSTE, así como 
la decidida gestión realizada ante las 
instancias federales para conseguir 
los más de 500 millones de pesos que 
se requieren para su construcción del 
nosocomio.

Refirió que el mandatario estatal 
es hombre de palabra que cumple 
sus compromisos, por ello ahora, el 
ISSSTE tendrá mejor capacidad médico-
asistencial con esta construcción de 
obra., con lo que se tendrá la posibilidad 
de homologar la calidad técnica e 
interpersonal de los servicios de salud, 
con ello, se cumple con lo expuesto y 
plasmado, con los planes estatales y 
nacionales de desarrollo.

Se demuestra, dijo el doctor Antonio 
Sandoval Castañeda, que la prioridad 
es el mejoramiento en la atención de la 

salud, para poder estar en condiciones 
de satisfacer las demandas más 
sentidas de los trabajadores del Estado 
y sus familias, a los pensionistas y 
jubilados.

Del mismo modo, reconoció el 
apoyo que le ha brindado el presidente 
municipal de Tepic, Héctor González 
Curiel, así como los legisladores, cuya 
gestión ha ayudado a garantizar la 
calidad de vida de los derechohabientes 
a través de acciones como esta, de 
donar terreno para la construcción 
de un nuevo hospital con mayor 

capacidad hospitalaria y del mismo 
presupuesto conseguido de los más 
de 500 millones de pesos.

El delegado del ISSSTE en la entidad, 
Antonio Sandoval Pazos, subrayó 
que con esta inversión y la próxima 

construcción del nuevo hospital, unido 
al trabajo y esfuerzo que a diario ponen 
los más de mil 300 trabajadores de 
esta noble institución, se garantiza el 
devolver a la dependencia el sentido 
humano y sensible en la atención que 
se había estado perdiendo.

Tepic.- Unidos y trabajando en equipo con 
el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
el XXXIX Ayuntamiento de Tepic -que encabeza 

Héctor González Curiel-, continúa llevando obras 
y acciones a las comunidades más alejadas de 
la ciudad.

En este sentido, el Alcalde  
dio el clásico banderazo de 
arranque a la construcción de 
una cancha de usos múltiples 
en poblado de El Jicote, donde 
se incluirá la rehabilitación 
de los baños anexos y la 
iluminación especial, todo ello 
con una inversión de Un Millón 
de pesos.

Asimismo, la comunidad 

fue informada que adicionalmente se realizará 
la instalación de redes de agua potable: la línea 
principal y otras para dos calles aledañas al 
poblado, con una inversión de 518 mil pesos.

“Les entregamos un poco de lo mucho que 
ustedes han dado por nosotros; vamos a reconstruir 
la cancha dentro del Programa de Rescate de 
Espacios Públicos que nuestro Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda está promoviendo 
para proporcionar a las familias lugares donde 
convivir sanamente, que aquí puedan venir los 
niños, jóvenes y adultos a hacer sus actividades 
deportivas, de solaz y esparcimiento,  y que estos 

500 mdp para construir nuevo hospital 
del ISSSTE: Antonio Sandoval

lugares se conviertan en el punto de reunión  
para el pueblo, con seguridad y orden”, aseveró 
Héctor González Curiel.

Por su parte Enrique Ortiz, secretario del comité 
de Acción Ciudadana de dicha localidad, expresó: 
“A nombre de todos los habitantes de El Jicote,  
gracias señor Presidente por traernos estas obras 
que son de mucho beneficio para todos”.

A este importante evento de arranque de obra 
el Presidente Municipal estuvo acompañado de 
la regidora Eva Ibarra; los regidores Enrique 
Camarena y Armando Aguilar, así como por el 
secretario de Obras Públicas del municipio, Jhony 
Vera, entre otras personas.

“Porque se trata de ti, en unidad con 
el Gobernador Roberto Sandoval seguimos 
impulsando una sociedad más saludable y libre 
de adicciones”, aseveró el presidente municipal, 
Héctor González Curiel.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” Tel. 2132320 
2132315
2132313

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.
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Rica comida en honor a 
Cruz Mercedes Bracamontes

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Una comida organizado por 
sus hijos Vicente y Francisco 
Bracamontes, fue parte de una gran 
celebración vistosa de arreglos 
florales, en la que disfrutaron poco 
más de cien invitados, además de 
una comida deliciosa para festejar 
un año más de vida de la señora 

Cruz Mercedes Bracamontes.

Una gran fiesta entre cumbias 
y ritmos gruperos terminaron 
en cantarle las mañanitas y 
soplar las velitas, en la que la 
festejada compartió un postre 
sabrosísimo. 

Sin lugar  a dudas fue un gran 
evento, ¡felicidades!.
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Ixtlán del Río

Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Acompañada de sus tías, 
primas y sobrinos Dinorah 
Cortina Larios celebró un año 
más de vida con rico desayuno 
preparado auténticamente 

por manos nayaritas, para 
empezar bien el día y sentirse 
querida por sus seres más 
apreciados. 

El lugar perfecto para 
disfrutar de una mañana fresca 
y cálida, clima estupendo 

para hacer de una corta 
estancia una charla emocional 
de compartir sentimientos, 
emociones y lo mejor la 
dicha de cumplir un año más 
de vida

¡Felicidades!

Rico desayuno en honor 
a Dinorah Cortina 
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Santiago  “Chago” Valderrama es 
garantía en lo político y en lo deportivo
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En la 
Escuela Preparatoria Número 6, 
siguen las protestas pacíficas en 
contra del funesto director Alejandro 
Iriarte, quien comete fragante violación 
a los derechos de los docentes con 
una actitud de perdona vidas que 
da miedo. Estas irregularidades 
han generado la participación del 
licenciado David Horacio Salas 
García, positivo dirigente sindical, 
quien hace un llamado al diálogo 
a todos los involucrados en este 
conflicto.

Salas García, llama a la cordura a 
las autoridades sindicales del SPAUAN 
a que tomen cartas en el asunto; no 
es la primera vez que alguien tiene 

que tomar medidas para defender 
los derechos de los mentores de 
esta clase de hostigamiento y aclaró 
que las protesta no  son solo por 
su actitud despótica luchamos por 
nuestros compañeros maestros, 
porque  la ley y la justicia no se 
negocian.

Hay que hacer notar que en la 
resistencia pacífica David Salas 
García, es apoyado por docentes y 
administrativos y padres de familias, 
son contados los que no intervienen en 
esta justa por temor a represalias que 
les afecta su trayectoria académica, 
hay confianza en que a la brevedad 
posible exista una dinámica solución 
sin dejar de atender las denuncias que 
reciban de parte de los compañeros 
y compañeras.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado fin de semana visitamos la 
populosa comunidad de Cacalutan, 
en compañía de un equipo femenil 
de voleibol, patrocinado por el 
empresario Santiago Valderrama; 
popular personaje que le gusta 
promover el deporte rural en dicha 
comunidad, nos tocó ser testigos 
de la enorme popularidad de este 
empresario dentro del marco de 
esta festividad deportiva. 

La gente de estas comunidades 
serranas cali f icó a Santiago 
Valderrama como un líder natural, 

es un gestor con eficiencia –dijeron-, 
siempre anda en la búsqueda de 
proyectos que beneficien a los 
campesinos y a los trabajadores 
agrícolas. Chago –dicen-, es parte de 
la familia serrana, los apoya en sus 
necesidades de manera tan simple 
que lo ven como patriarca.

Chago Valderrama, es pueblo, 
viene de abajo, realizó trabajos de 
suma rudeza, para salir adelante con 
honradez, le gusta que tengamos 
estabilidad y bienestar económico. 
Comentaron varios padres de 
familia que le están agradecido 
por su apoyo, en lo personal debo 
de abonar la calidad de Santiago 

Valderrama; hemos contado con su 
apoyo en el rubro deportivo.

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
regidores del Municipio de Ixtlán 
del Río, condenan la imposición y 
designación de la Nueva Tesorera 
por Salvador Muñoz Hernández, 
quien por cierto mantiene cercana 
relación con el ex tesorero David 
Alvarado Camarena, es una 
designación torpe, porque la 
nueva adiquision no da el ancho 
en este aspecto.

La nueva adquisición se 
manifiesta de manera muy torpe, 
tanto que sus regidores votaron 

en contra de su contratación 
manifestando que se contrate a otra 
persona, no se trata de te ponemos 
a “tí”; porque eres comadre del 
anterior tesorero, juzgaron los 
regidores. No queremos sostener 
una administración enlodada 
y sin criticas por al comité anti 
corrupción.

Afirman que el actual programa 
de gobierno es muy pobre, se 
basa en solo buenos deseos, sin 
objetivos claros, ni mediciones 
transparentes, y bueno eso refleja 
un gobierno mediocre causante 
de un factor de ingobernabilidad, 

el alcalde Salvador Muñoz no ha 
asumido su papel de alcalde y ni 
olvidarse de la campaña anterior 
y actual.

Sigue pagando el dinero que 
varios empresarios locales le 
prestaron y que despilfarró, 
es la loza grande que impide 
realizar una administración con 
congruencia y ética; y el hecho 
de que solapen adquisiciones por 
pago de cuotas de favores las 
ambiciones anticipadas del comité 
directivo panista con su campaña 
electoral, han provocado un caos 
económica municipal.

Nace la Asociación Priísta “Nueva Fuerza Municipal”

LA NUEVA TESORERA MUNICIPAL 
ES TORPE: REGIDORES

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nace la 
nueva asociación priísta denominada 
‘Nueva Fuerza Municipal’, y es 
presidida por el exitoso empresario 
Saturnino Fregozo; la idea de dicho 
proyecto social tiene como origen 
un grupo de personas con similitud 
de pensamiento y con el simple 

hecho de apoyar a la población 
en general y sin tintes políticos 
individuales o de grupo.

Por su parte Saturnio Fregozo, 
dejó muy claro que no tiene 
aspiraciones políticas, ni nadie 
de su familia, se trata -dijo- de dar 
apoyo a la ciudadanía; se tiene 
que privilegiar los intereses de la 

gente sobre los intereses políticos 
y económicos y buscar mejorar la 
calidad de vida de los ciudadanos, 
porque hay ocasiones que solo se 
les utiliza para pegar calcomanías 
y pendones.  

Tenemos que abrir el abanico 
a la participación política de los 
jóvenes, se tiene que incursionar 

y abrir puertas donde puedan 
adquirir mejores espacios que 
dejen de ser monigotes. Resaltó 
Saturnino Fregozo, que hay amigos 
empresarios independientes que 
apoyan para dar fuerza a esta 
asociación que inicia con el pie 
derecho, unidos y fuertes para 
beneficiar a este municipio, sin 
tanta mentira.

11

Siguen las protestas en contra del 
director de la prepa 6 de Ixtlán
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Tomó protesta Francisco Pérez Tejada 
como delegado especial en Tepic

En Ruiz,  Víctor Abud se reúne con medios 
de comunicación en  convivencia de amigos 

12

Fue designado por el Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz,  como delegado especial para el municipio 
de Tepic, Francisco Pérez Tejada Padilla, cuyo 
acto de toma protesta fue llevado a cabo por el 
Secretario Regional, el exgobernador de Colima, 
Fernando Moreno Peña, ante la presencia de 
precandidatos, cuadros distinguidos y militancia 
priísta.

En la sede estatal del tricolor, atestiguó 

dicho acto el delegado general del CEN del PRI 
en Nayarit, Jericó Abramo Masso, así como 
el presidente del Comité Directivo Estatal, 
Juan Carlos Ríos Lara; así como el Secretario 
de Organización y precandidato a la alcaldía 
capitalina, Roy Gómez Olguín, quienes le dieron 
la bienvenida al exalcalde de Mexicali, Francisco 
Pérez Tejada, mismo que estará durante dos 
meses en tierras nayaritas. 

En su oportunidad, el Secretario Regional 

del CEN, Francisco Morena Peña, expresó que 
su presencia en Nayarit obedeció a cumplir la 
encomienda del Presidente Nacional del PRI, 
César Camacho, de presentar y tomar protesta 
al delegado especial que se encargará de los 
trabajos del proceso electoral del 6 de julio en 
la capital nayarita.

“A partir de esta fecha, nuestro delegado especial 
tiene la representación del Comité Ejecutivo Nacional 
para asumir tareas de coordinación, vinculación, 

Germán Almanza

TUXPAN.- Respondiendo a la 
excelente labor de convocatoria del 
conocido Periodista Marcos Madai 
Martínez Morales, acudieron prestigiados 
reporteros de diferentes medios de 
comunicación masiva en el estado de 
Nayarit, los cuales hicieron acto de 
presencia en un conocido local de la 
ciudad rielera donde dieron a conocer 
que el coordinador de la campaña del 
precandidato Víctor Abud Pérez, es nada 
más y nada menos que el distinguido y 
muy apreciado Galeno Jesús Guerra, 
quien demostrando capacidad, madurez, 
profesionalismo y lealtad a su partido 
desistió a sus deseos como fuerte 
aspirante a la Alcaldía Municipal de 
Ruiz, acatando las disposiciones de 
los dirigentes estatales del PRI.

Monitoreando esta importante reunión 
que en si fue un desayuno de la 
unidad periodística, estuvieron algunos 
dirigentes del partido, quienes enviaron 
saludos a los comunicadores de la 
Prensa escrita, radio y televisión.

La convivencia fue muy positiva, el 
objetico es mantener las relaciones con 
en medios de comunicación, escritos, 
radio y televisión, creemos que fue 
una buena decisión que tomó Víctor 

Abud  el ya casi candidato a la 
presidencia de Ruiz, no cabe duda 
que no existe otro coordinador 
de campaña más capacitado en 
todos los rubros que el conocido 
profesionista Jesús Guerra, ese 
fue el comentario generalizado que 
hicieron los comunicadores de la 
Prensa estatal Nayarita. 

Enhorabuena y nuestro 
reconocimiento para nuestro 
gran amigo el Doctor Jesús 
Guerra, a quien le enviamos 
por este importante medio 
de comunicación masiva, un 
cordial saludo y mucho éxito 
en su nueva responsabilidad 
política. 

de suma corresponsable de esfuerzos, porque 
para los priístas no es una elección local, para 
el priísmo de todo el país, Nayarit es la antesala 
con la que habremos de abrir la brecha hacia el 
triunfo de 2015”, afirmó. 

Tras asegurar que se vive un gran ánimo 
de triunfo en todo Nayarit gracias a que hay un 
rumbo claro y al liderazgo del primer priísta en 
la entidad, Roberto Sandoval, el nuevo delegado 
especial en el municipio de Tepic afirmó que 
se suma al trabajo partidista como parte de un 
esquema de estrategia coordinada, concertada 
y corresponsable del CEN con la dirigencia 
estatal del PRI, ratificando su compromiso de 
trabajar en equipo y unidad para cumplir con 
determinación la encomienda de su líder nacional, 
César Camacho Quiroz, alcanzar la victoria el 
próximo 6 de julio en Nayarit.
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*A puras vuelta los traen, con puras mentiras para que se cansen y ya no pidan el 
apoyo 65 y más.   

Sedesol “jinetea” el dinero de 
los jóvenes de la tercera edad 

13

Cumplió 98 años de edad, 
Don Pedro Aguiar Villegas

*En Tecuala y en todo Nayarit se quejan

Héctor Julio Aguiar Aguiar/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Uno de los personajes que han 
trascendido en la historia del norte del estado 
originario de Acaponeta, Nayarit y radicado  
durante 75 años en la ciudad de Tecuala es sin 
duda don Pedro Aguiar Villegas (don Pedrito 
Aguiar) fundador de la radiodifusoras XETD 
de Tecuala en 1955 y XELH de Acaponeta 
en 1967, fundó en Tecuala  la impresora y 
editora “Aguiar Villegas”  y fundó junto con sus 
colaboradores el primer periódico de Tecuala 
llamado “el Costeño”.

Fue socio y fundador de la Cámara de 

Comercio, Club Rotario y Club de Leones de 
Tecuala y de la sociedad mutua mixta Nicolás 
Bravo de Acaponeta, fundador y socio de la 
sociedad cooperativa de alta mar “La Perla”, 
contador general de la sociedad cooperativa de 
pescadores “Adolfo López Mateos”,  propietario 
del restaurant  disco “Aladinos”  en playas de 
Novillero, fue Ministerio Público, delegado 
federal y estatal de turismo  por sus preparación 
de contador público, fue tesorero municipal del 
ayuntamiento de Tecuala, en los periodos de 
don Regino Estrada, Santos Ramos Contreras, 
Tomás Salas Ramírez,   Nicolás Rubio y don 
Luis Partida.

En Acaponeta fue  contador de la compañía 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Los encargados del programa 
Sedesol-Federal- Estatal incumple a los jóvenes 
de la tercera edad en Tecuala, muchas son las 
quejas de los que reciben el programa 65 y 
más en este municipio antes mencionado y es 
la verdad, bastante molestos se encuentra los 
beneficiarios de este programa, don Jesús “N” 
de 72 años de edad dice en el gobierno anterior 
federal, nunca nos quedaron mal con los pagos, 
y ahora que está este gobierno federal nos hacen 
venir a recibir el “apoyo” de “65 y más”.

Antes hasta una despensa nos daban cada mes 

y este gobierno actual nos lo quitó doña María 
“N”, le dicen que su pago no llegó porque ella no 
se presentó a cobrar, desde el mes de octubre y 
eso es falso dice “yo he estado constante cada 
bimestre y me contestan, no viene y vuelvo otra 
vez, y me salen con que hubo un error de donde 
traen los documentos, vuelvo a ir al siguiente 
bimestre y me piden unos hologramas que 
supuestamente ya me dieron y es mentira no me 
han entregado nada, luego me dijeron que como 
no había asistido a ir por el apoyo en tiempo y 
forma, se me había dado de baja, y luego me 
dieron unos números de teléfonos y hago como 
diez llamadas pero no contestan y cuando lo 
hacen me mandan con otro encargado, y dan 

*Fundador de las radiodifusoras XELH de Acaponeta y XETD de Tecuala minera ubicada en la casa Gallardo, y contador 
del despacho de don Agustín Sánchez Gregorio, 
donde se llevaban las principales contabilidades 
de Acaponeta, despacho contable que al irse 
a la ciudad de México don Agustín Sánchez 
Gregorio  lo dejó en manos de su contador 
Pedro Aguiar Villegas su segundo de abordo 
y de confianza.

De don Pedro Aguiar Villegas un hombre 
culto, luchador,  profesional de trabajo y de una 
honestidad a toda prueba se puede escribir un 
libro completo, libro que escribió donde describe 
su vida y con la corrección de su extinto amigo  
Lic. Héctor Gamboa  a estas fechas está por 
editarse. 

Don Pedro Aguiar Villegas un reconocido 
profesional y empresario quien nació en Acaponeta 
Nayarit un 19 de mayo de 1916 acaba de cumplir 
98 años de fructífera vida en  compañía de  su 
hijo Héctor Julio Aguiar Aguiar y familia, quien 
vive en su casa desde hace algunos años  es y 
seguirá  siendo ejemplo de un hombre sencillo, 

honesto, emprendedor, de iniciativa y de trabajo  
para muchas generaciones de Acaponeta y 
Tecuala, quien será reconocido siempre, como 
precursor de las comunicaciones en Nayarit y 
principalmente en el norte del estado.  Que dios 
me lo bendiga mi señor padre y me lo conserve, 
hay don Pedrito para rato. 

otro número que tampoco contestan.

En el mes de abril me dijeron que ya traían 
la tarjeta, pero como no les di unos papeles que 
supuestamente me dieron, no me la entregaron 
me dijeron que en este mes de mayo me la iban 
a entregar para que a ver si podía llegarme el 
apoyo en julio, que por las elecciones y el día 8 
de mayo fui y me dijeron los que están dando el 
apoyo que el encargado ya lo habían cambiado 
para otra zona”.

Este reportero se dio la tarea de investigar, 

llame como a 7 números de Sedesol  adultos 
mayores, y contestan que tienen conocimiento pero 
no pueden darle solución, tratamos de entrevistar 
a uno de los que dan los apoyos y me contestó 
“yo no puedo darle información porque no estoy 
autorizado y el encargado no vino porque se fue 
a otra zona”  doña Chonita “N”  nos comenta “con 
este calorón y ya tengo rato llego por mi apoyo 
y me dicen que no vengo ya con esto van dos 
veces, la otra vez me apoyaron hasta los tres 
bimestres pero ya me estaban dando de baja, 
que porque no había acudido y eso es mentira, 
porque eso es un apoyo del gobierno federal y 
usted cree que uno no va a venir hasta deja uno 
lo que está haciendo para recibir esa ayuda que 
nos dan pero pareciera que los de arriba o quien 
sabe quién jinetea mucho esos dineros federales,  
y muchas quejas más hay de los jóvenes de la 
tercera edad que para darles ese apoyo se las 
hacen muy cansada, y a lo mejor dicen “lo hacen, 
a ver si uno se cansa de tantas vueltas y deja 
uno de venir y aprovechan para darnos de baja, 
y como nos dicen que es dinero regalado, que 
no tenemos que renegar así es de que a donde 
va uno a quejarse, en el gobierno anterior nunca 
anduvimos con estos problemas” terminan su 
comentario los afectados que  a veces no les 
llegan los apoyos de los 65 y más.       
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•	 Participo	el	Instituto	Mexicano	del	Seguro	Social	en	la	instauración	del	“Día	estatal	
de	la	lucha	contra	el	Dengue”	con	énfasis	en	la	actividades	de	prevención	y	control.

•	 Es	responsabilidad	de	todos	realizar	acciones	preventivas	y	de	saneamiento	en	el	
hogar	y	en	el	entorno

Certifica la Secretaría de Salud las 
instalaciones del IMSS libres de dengue

Pedro Bernal/ gente y Poder 

TECUALA.- Ciudadanos de diferentes 
comunidades de esta cabecera municipal  
abordaron a este reportero para que haga 
pública una  queja de condicionamiento 
electoral, de la comunidad de El Limón, nos 

dicen que hay personas que trabajan en 
un partido local, y les están condicionando 
el apoyo a cambio de que voten por 
determinado candidato o candidata, y que 
si no lo hacen les quitarán lo que les están 
apoyando, muy molestos los ciudadanos 
dicen que ya está hartos que  a cada rato 

los amenacen si no votan por el 
partido que los está apoyando, 
ellos saben que lo que nos están 
dando nos hace falta y que ya los 
apoyamos mucho tiempo.

Pero al ver tanta imposición 
dicen buscarán otra opción, porque 
su comunidad tienen años que no 
hacen nada por ella y no tenemos 
miedo que nos quiten ese apoyo, 
en su momento diremos quiénes 
son las personas y el partido al 
que pertenece, de todos modos 
con todo lo que está pasando ya 
mucha gente  se va a brincar a 
otro partido y además van a votar 
diferenciado, dicen vamos a votar 
por el presidente en un partido, 
diputado en otro a ver si con un 
gobierno diferenciado nos va  mejor, pero 

de que va a ver voto de castigo va a ver 
termina su queja este ciudadano.   

Como parte de las acciones de 
prevención para evitar y disminuir 
los casos de dengue en la entidad, 
la delegación del Instituto Mexicano 

del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
participó en el magno evento en que 
se instauró el 16 de mayo como “Día 
estatal de la lucha contra el Dengue”. 

También, de manera 
interinstitucional las 
dependenc ias  de 
salud, de educación 
y los ayuntamientos  
pusieron en marcha 
la nueva estrategia de 
combate al mosquito 
del dengue.

En este marco, 
e l  encargado del 
despacho  de  l a 
delegación del IMSS 
en la entidad, Jorge 
Humberto Becerra 
Cortes, señaló que 
se está trabajando de 
manera coordinada 

con la Secretaría de Salud Estatal 
para evitar en lo posible que la 
población se vea afectada por este 
padecimiento.

A nombre del Instituto, el funcionario 
recibió un reconocimiento por los trabajos 
realizados de descacharrización de 
lucha antivectorial contra el dengue y 
los directores de las unidades médicas 
familiares no. 24, 25 y 5 así como las 
instalaciones del edificio Delegacional 
IMSS recibieron los certificados que 
acreditan que esas instalaciones 
están libres de dengue. Así mismo, 
el encargado del despacho aseguró 
que se está trabajando para certificar 
10 clínicas más.

Para el otorgamiento de estos 
certificados, la Secretaría de Salud en 
el estado realizó una serie de visitas 
de verificación a las instalaciones 

Habitantes del municipio de Tecuala se quejan 
de que les están condicionando los apoyos
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médica de IMSS, con la finalidad de 
supervisar que no haya presencia de 
cacharros o cualquier otro facilitador 
para la proliferación del dengue como 
floreros como depósitos de agua o 
cisternas abiertas, etc.

El contador público Becerra 
Cortes explicó que el dengue es 
una enfermedad febril  causada por 
el dengue virus y transmitida por la 
picadura del mosquito (Aedes Aegipti). 
Se le conoce también como “trancazo” 
o “fiebre quebrantahuesos”. En caso 
de ser atacado por este mosco, la 
enfermedad dura de tres a siete días 
y se caracteriza por dolor de cabeza 
intenso (en la frente), fiebre, dolor de 
músculos, huesos, articulaciones y 
ojos (atrás del globo ocular y que se 
incrementa al moverlos).

Así mismo, también puede 
presentarse exantema (papular, 
maculopapular y/o puntiforme) en 
abdomen, tronco, brazos y piernas, 
nauseas, vómito, insomnio, comezón 
y falta de apetito. En los casos graves 
(dengue hemorrágico) se puede 
presentar, dolor abdominal, ascitis,  
vómitos persistentes, derrame pleural, 
hepatomegalia, sangrado de mucosas, 
irritabilidad, disminución de plaquetas, 
insuficiencia respiratoria, datos de 
shoque, aumento de hematocrito, 
hemorragias severa y puede causar 

la muerte si no se atiende de forma 
oportuna.

El mosquito del dengue es 
básicamente doméstico, su presencia 
depende de la existencia de recipientes 
que almacenan agua limpia (criaderos) 
dentro del hogar o alrededor de su casa 
como floreros, botes o botellas, aljibes, 
cisternas, tinacos, tanques, bebederos, 
llantas, fuentes ornamentales, plantas 
de hojas anchas, floreros en tumbas 
de panteones municipales sin cambio 
de agua frecuente entre otros.

Por lo tanto, se aconseja que 
mantengan su casa y patios limpios, sin 
objetos que almacenen agua, elimine o 
destruya cacharros y llantas viejas, así 
como cualquier recipiente que pueda 
acumular agua y cambie el agua de 
los floreros cada tres días, después 
de lavarlos perfectamente.

Finalmente, el encargado del 
despacho de la delegación del IMSS, 
dijo que es muy importante acudir lo 
antes posible con su médico familiar 
o al servicio de urgencias, guardar 
reposo y tomar abundantes líquidos; 
no se exponga nuevamente a piquetes 
de moscos, preferentemente use 
pabellón cuando duerma o aplique 
insecticida en cabeceras, bajo la 
mesa, roperos, vitrinas, etc.
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CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. DGN-2014-002

EL GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT, ATRAVES DE LA SECRETARÍA DE OBRAS 
PÚBLICAS, LÍCITA LAS OBRAS DE URBANIZACION, SIGUIENTES:

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO NO. 133 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA 
DEL ESTADO DE NAYARIT Y EN APEGO A LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 20 FRACCIÓN I, 26 
PARRAFO SEGUNDO Y 33 FRACCIÓN I DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT. 

C O N V O C A

A LAS PERSONAS FÍSICAS Y MORALES DE NACIONALIDAD MEXICANA, QUE CUENTEN CON LA 
EXPERIENCIA, CAPACIDAD TÉCNICA Y ECONÓMICA, QUE DISPONGAN DEL EQUIPO NECESARIO Y 
SUFICIENTE, Y QUE DESEEN PARTICIPAR EN LA SIGUIENTE LICITACIÓN:

LOS RECURSOS ECONÓMICOS PARA LA EJECUCIÓN DE LAS OBRAS, FUERON APROBADOS 
MEDIANTE LOS OFICIOS DE NO. AP-IP-ABR-011/2014 DE FECHA 04 DE ABRIL DE 2014, AP-IP-MAR-
004/2014 DE FECHA 03 DE MARZO DE 2014, AP-IP-FEB-079/2014 DE FECHA 24 DE FEBRERO DE 
2014, AP-IP-FEB-078/2014 DE FECHA 24 DE FEBRERO DE 2014, AP-IP-FEB-077/2014 DE FECHA 24 
DE FEBRERO DE 2014, AP-IP-ABR-012/2014 DE FECHA 04 DE ABRIL DE 2014;TODOS EMITIDOS 
POR LA SECRETARÍA DE PLANEACION, PROGRAMACIÓN Y PRESUPUESTO DEL GOBIERNO DEL 
ESTADO DE NAYARIT.

PARA EFECTO DE LA ADQUISICIÓN DE LAS BASES DE LICITACIÓN, SÉ DEBERÁ REALIZAR EL 
PAGO EN EFECTIVO EN CAJA DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS; LA FECHA TENTATIVA DE 
INICIO Y TÉRMINO DE LOS TRABAJOS, SERÁN DEL: 

16 DE JUNIODE 2014AL 13 DEOCTUBRE DE 2014, PARA AMBAS LICITACIONES.

LA VENTA DE BASES DE LAS LICITACIÓNES ANTES SEÑALADAS, SERÁ A PARTIR DE LA 
PUBLICACIÓN DE LA PRESENTE CONVOCATORIA Y LA FECHA LÍMITE DE VENTA, HASTA SIETE DÍAS 
NATURALES ANTES DEL ACTO DE APERTURA TÉCNICA, EN LAS OFICINAS DEL DEPARTAMENTO 
DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS, SITO EN CALLE 
EUCALIPTO NO. 70 COL. BURÓCRATA FEDERAL EN LA CIUDAD DE TEPIC, CAPITAL DEL ESTADO 
DE NAYARIT, EN HORARIO DE 9:00 A 14:00 HORAS EN DÍAS HÁBILES; PARA MAYOR INFORMACIÓN 
COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS:  01(311) 129-68-00EXT. 6838 Y 6837

EL LUGAR DE REUNIÓN PARA LA VISITA  AL SITIO DE LOS TRABAJOS, LA JUNTA DE ACLARACIONES, 
ASÍ COMO PARA LA PRESENTACIÓN Y APERTURA DE OFERTAS, SERÁ LA SALA DE JUNTAS DE LA 
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS, SITO EN CALLE EUCALIPTO NO. 70 COL. BURÓCRATAS FEDERAL, 
EN TEPIC, NAYARIT, ACORDE AL DÍA Y HORA INDICADOS EN EL RECUADRO.

A EFECTO DE SOLICITAR SU INSCRIPCIÓN, LOS INTERESADOS DEBERÁN DE MANIFESTAR POR 
ESCRITO SU INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN LAS LICITACIÓNES ANTES SEÑALADAS; ANEXANDO A 
DICHA MANIFESTACIÓN, EN ORIGINAL Y COPIA, LA SIGUIENTE DOCUMENTACIÓN: 

1.- ACTA CONSTITUTIVA CON SUS MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA PERSONA MORAL Y ACTA 
DE NACIMIENTO INCLUYENDO COPIA DE LA CREDENCIAL DE ELECTOR PARA PERSONA FÍSICA.

2.- DECLARACIÓN POR ESCRITO Y BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE EL LICITANTE 
NO SE ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTÍCULO NO. 31 DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL 
ESTADO DE NAYARIT.

3.- DOCUMENTACIÓN QUE COMPRUEBE EL CAPITAL CONTABLE REQUERIDO, EL CUAL DEBERÁ 
DE ACREDITARSE CON LA ÚLTIMA DECLARACIÓN FISCAL ANUAL ANTE LA S.H.C.P.; SE PRECISA 
QUE EL CAPITAL SOCIAL PROVENIENTE DE APORTACIONES, CAPITALIZACIÓN, APORTACIONES 
PARA FUTUROS AUMENTOS DE CAPITAL O CUALQUIER OTRO TIPO DE MODIFICACIÓN (AUMENTO 

O DISMINUCIÓN), DEBERÁ ESTAR SOPORTADO EN ACTAS DE ASAMBLEA Y DE SER EL CASO, 
PROTOCOLIZADAS ANTE NOTARIO PÚBLICO, DE ACUERDO CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 
5, 182 Y 194 DE LA LEY GENERAL DE SOCIEDADES MERCANTILES; EN EL CASO DE EMPRESAS DE 
RECIENTE CREACIÓN, DEBERÁN PRESENTAR LA DECLARACIÓN O BALANCE MÁS ACTUALIZADO 
A LA FECHA DE PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS; LO QUE DEBERÁ DE ESTAR AUDITADO POR 
UN CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO POR LA S.H.C.P., PRESENTANDO COPIA DEL REGISTRO 
EMITIDO POR DICHA SECRETARÍA.

4.- CONSTANCIAS QUE ACREDITEN SU EXPERIENCIA Y CAPACIDAD TÉCNICA EN LA EJECUCIÓN 
DE TRABAJOS  CON CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS, COMPLEJIDAD Y MAGNITUD  SIMILARES A 
LOS QUE SE LICITAN, LO QUE DEBERÁ SER COMPROBADO MEDIANTE EL CURRICULUM VITAE 
DE LA EMPRESA, LA QUE DEBERÁ RELACIONAR LOS CONTRATOS DE OBRA Y/O DE SERVICIOS 
RELACIONADOS CON LA OBRA PÚBLICA, CELEBRADOS DENTRO DE LOS 5 (CINCO) AÑOS 
PREVIOS A LA PUBLICACIÓN DE LA PRESENTE CONVOCATORIA, ENTREGANDO, COPIA SIMPLE 
DE LAS ACTAS DE ENTREGA-RECEPCIÓN Y CORRESPONDIENTE FIANZA DE VICIOS OCULTOS, 
ADICIONALMENTE CITAR DIRECCIONES, NÚMEROS TELEFÓNICOS Y/O FAX DE LOS PROPIETARIOS 
Y/O INSTITUCIONES PÚBLICAS A LAS QUE SE LE HAYAN EJECUTADO TRABAJOS O BIEN, LOS QUE 
TIENEN EN PROCESO DE EJECUCIÓN DEMOSTRÁNDOLO DE MANERA FEHACIENTE A SATISFACCIÓN 
DE ESTA SECRETARÍA.

5.- ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE SU DOMICILIO PARA OÍR Y RECIBIR TODO TIPO DE 
NOTIFICACIONES Y DOCUMENTOS QUE DERIVEN DE LOS ACTOS DEL PROCEDIMIENTO DE 
CONTRATACIÓN Y, EN SU CASO, DEL CONTRATO RESPECTIVO.

6.- ESCRITO DONDE MANIFIESTE, BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE HA PRESENTADO 
EN TIEMPO Y FORMA LAS DECLARACIONES POR IMPUESTOS FEDERALES CORRESPONDIENTES A 
LOS ÚLTIMOS 3 EJERCICIOS FISCALES, ASÍ COMO LAS DECLARACIONES DE PAGOS PROVISIONALES 
CORRESPONDIENTES A LA FECHA.

7.- PARA LAS EMPRESAS CONSTITUIDAS  DE CONFORMIDAD CON EL DECRETO QUE 
PROMUEVE LA ORGANIZACIÓN DE EMPRESAS INTEGRADORAS, PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL 
DE LA FEDERACIÓN EL 7 DE MAYO DE 1993 Y SUS MODIFICACIONES DEL 30 DE MAYO DE 1995; 
ADICIONALMENTE SE REQUIERE QUE PRESENTEN: SU CEDULA DE INSCRIPCIÓN EN EL REGISTRO 
NACIONAL DE EMPRESAS INTEGRADORAS, A CARGO DE LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA Y EL 
CONVENIO CELEBRADO CON SUS EMPRESAS INTEGRADAS EN LOS TÉRMINOS PREVISTOS POR 
EL ARTÍCULO 84 FRACCIÓN I DE LA LEY DEL IMPUESTO SOBRE LA RENTA DEBIENDO EN CASO DE 
SERLE REQUERIDO POR LA SOP, OTORGAR LAS FACILIDADES NECESARIAS PARA COMPROBAR 
SU VERACIDAD.

EN CASO DE ESTAR INSCRITO EN EL REGISTRO DE CONTRATISTAS 2014, DE ÉSTA SECRETARÍA, 
SEGÚN SEA EL CASO PARA PERSONAS FÍSICAS O MORALES, Y QUE CUMPLAN CON LOS REQUISITOS 
MENCIONADOS, PRESENTAR COPIA DE SU REGISTRO Y LAS MANIFESTACIONES POR ESCRITO 
ESPECIFICADAS EN LOS INCISOS NÚMERO 2, 5 Y 6.

PARA LA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS, NO SE PERMITIRÁ LA SUBCONTRATACIÓN DE PARTIDAS; 
SALVO AUTORIZACIÓN EXPRESA PARA ELLO POR PARTE DE LA SOP.

LAS BASES DE LICITACIÓN Y ANEXOS; ESTÁN DISPONIBLES PARA SU CONSULTA, EN LAS 
OFICINAS DEL DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SOP, UBICADAS 
EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS FEDERAL, CÓDIGO POSTAL 63170, 
TEL. (311) 129-68-00EXT. 6838 Y 6837, EN TEPIC, NAYARIT, DE LUNES A VIERNES; DE 9:00 A 14:00 
HORAS, EN DÍAS HÁBILES. 

PARA EL INICIO DE LOS TRABAJOS, SE OTORGARÁ UN ANTICIPO HASTA DEL 10.00% (DIEZ POR 
CIENTO) Y PARA LA COMPRA DE MATERIALES Y DEMÁS INSUMOS, SE OTORGARÁ POR CONCEPTO 
DE ANTICIPO HASTA UN 20.00% (VEINTE POR CIENTO);DEL MONTO CONTRATADO. 

EL CONTRATO SE ADJUDICARÁ A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REÚNA LAS 
CONDICIONES LEGALES, TÉCNICAS Y ECONÓMICAS REQUERIDAS POR LA SECRETARÍA DE OBRAS 
PÚBLICAS Y QUE GARANTICEN SATISFACTORIAMENTE, EL CUMPLIMIENTO DE LAS OBLIGACIONES 
RESPECTIVAS; SI RESULTARE QUE DOS O MÁS PROPOSICIONES SON SOLVENTES Y SATISFACEN 
LA TOTALIDAD DE LOS REQUERIMIENTOS DE LA CONVOCANTE, EL CONTRATO RESPECTIVO SE 
ADJUDICARÁ A QUIEN PRESENTE LA PROPOSICIÓN CUYO PRECIO SEA EL MÁS BAJO.

NOTA: POR RAZONES DE URGENCIA JUSTIFICADA Y SIN TENER POR OBJETO LIMITAR EL 
NÚMERO DE PARTICIPANTES, SE REDUCE EL PLAZO PARA LA PRESENTACIÓN Y APERTURA 
DE PROPOSICIONES, SEGÚN LA JUSTIFICACION NO. DGIUV/DS/230/2014Y DGIUV/231/2014,DE 
FECHA 19Y 20DE MAYO DE 2014, RESPECTIVAMENTE,EMITIDOS POR LA DIRECCIÓN GENERALDE 
INFRAESTRUCTURA URBANA Y VIAL DE ESTA SECRETARIA.

TEPIC, NAYARIT; 21 DEMAYO DE 2014.

ENCARGADO DEL DESPACHO
DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ

Miércoles 21 de Mayo de 2014• www.genteypoder.com • No. 1462

ecualaT



Miércoles 21 de Mayo de 2014

                                              “Todo lo que 
debemos poseer es cordura y ésta no es una

teoría, sino un estado del alma responsable”: 
D.H. Lawrence

•	 Golazo	a	la	Energética
•	 Anteponen	 e l 	 Mund ia l 	 a 	 las	

Secundarias
•	 En 	 Pemex , 	 i n t e l i genc ia 	 Vs .	

delincuencia
•	 PJC,	 cozumeleño	 con	 interesante	

pasado
•	 Bonos	 y	 pensiones	 a	 	 i lustres	

entregados
•	 Alerta	 en	 el	 DF,	 ante	 cobardía	 del	

“jefe”

Mayo 20, 2014.- Nuestro país es la mejor 
muestra de que Platón, aunque usted no lo 
crea, tenía razón al señalar que se requiere de 
tiranos y no de democracias inútiles, o por lo 
menos habrá que aceptar que no hay ninguna 
necesidad de tener 500 diputados y más de 100 
senadores que obedecen al mando mayor sin 
chistar y que, cuando se abordan temas que son 
relevantes para el futuro del país, anteponen el 
mundial de futbol. Miguel Barbosa, coordinador 
de los perredistas en el Senado, señala que es 
necesario que la gente no se distraiga con la 
jornada futbolera y por ende no ponga atención 
a los debates sobre las leyes secundarias en 
materia energética. O sea que da por un hecho 
que, como dice el refrán, el león cree que 
todos son de su condición y, por lo tanto, no 
hay mexicanos que están pendientes de los 
acontecimientos de gran impacto, sobre todo en 
estos momentos de plena recesión económica 
y de remate petrolero. Eso sí, pedir que corran 
a Pedro, te pone en primera plana, cual jugador 
de la selección.

Porque en tanto se aprestan al escándalo 
sobre las fechas, a ponerse de acuerdo sobre 
si son 20 o 30 o 40 las mesas de trabajo que 
deben instalarse para los debates, los reportes 
que se dan a conocer por diferentes vías hablan 
de una baja en la producción, en la venta y por 
lo tanto en la captación de recursos, lo cual va 
generando el expediente para poder justificar 
cualquier rebaja, condición ventajosa o de plano 
remate que se quiera hacer del combustible. Los 
diputados y senadores, dejan que transcurra el 
tiempo sin voltear a observar de manera seria 
el entorno de un tema que es vital por todo 
lo que ha representado durante décadas y lo 
que nos puede llegar a significar en el futuro 
inmediato.

Propone Barbosa que se empiece ahora con 
los debates y que las discusiones tengan lugar 
la segunda quincena de julio, aunque otros 
consideran que lo mejor es prender la tele, llevarse 
su playera, una fría chela y trabajar durante esos 
días. A eso le llaman responsabilidad legislativa. 
Ni siquiera pestañean con el asunto pendiente 
de Oceanografía o el de Evya, tampoco con esos 
reportes que señalan que se venció el plazo para 
que México tuviera las instalaciones necesarias 
para explorar en aguas profundas al mismo tiempo 

que el vecino del Norte. Nada de esto tiene 
mayor relevancia cuando se trata de las fechas 
del mundial de futbol. Y, sobre el proceso para 
desembolsar un fondo de 26 mil millones de pesos 
en apoyo a empresas mexicanas que participen 
en la cadena productiva del sector energético, ni 
que decir porque no están ni enterados de que 
Nafin será la institución responsable.

Existen temas en los cuales los legisladores 
deberían seguir la secuencia, sobre todo si, como 
en el caso del petróleo, están por decidirse leyes 
que cambian el destino de la Nación. Se dijo 
que el asunto entre Oceanografía y Banamex 
era entre particulares y así se ve desde que 
se conocen públicamente los nombres de las 
empresas, solo que saltó PEMEX, como punto 
central para poder llevar a cabo los fraudes y 
ahí ya todo cambia. Más aún si, como se sabe, 
existen impugnaciones de unos y otros por la 
suspensión de pagos que recibían de la petrolera. 
Tampoco se han informado de la construcción 
de un centro de Comando Comunicaciones y 
Cómputo para proteger la instalación de Pemex, 
que nada tiene que ver con la extracción petrolera 
o los contratos múltiples, no en la práctica, sino 
más bien en el papel porque ahí se firman los 
contratos: la Torre de PEMEX.

El lugar en donde se encontraba la refinería 
18 de Marzo, en Azcapotzalco, D.F. es en 
donde edificarán el bunker para actividades de 
inteligencia en materia de seguridad física y para 
proteger de cualquier actividad ilícita al Centro 
Administrativo Pemex (CAP). Dicen que desde 
ahí van a disuadir al crimen organizado y bueno 
sería que nos explicaran si se trata de instalar 
cámaras que revelen los chanchullos que se hacen 
en esa que fue una magnífica Torre, o de contar 
con micrófonos que nos revelen los momentos 
en los que se gestan las corruptelas, o habrá 
detectores contra mafiosos que se registran 
para la celebración de contratos y convenios. 
Porque desde el punto del bunker no puede 
establecerse el momento y el cómo se roban el 
combustible de los ductos, o como se alteran 
las facturas o se hacen dobles facturaciones 
o se le da trámite a fraudes. Y cuando hablan 
de “disuadir”, ¿pretenden que recapaciten los 
corruptos que cobran en la petrolera? Esta 
plataforma inteligente costará 153 millones de 
pesos que ¿servirán para algo?

SIGUE LA MATA DANDO
Seguramente que es debido a esa recalcitrante 

afición futbolera que los legisladores no se tomaron 
la molestia de enterarse de lo que aquí se señaló 
desde hace ya varios meses: los intereses que 
rodean al titular de Energía, le impiden estar en 
ese cargo. Y las razones expuestas fueron las 
mismas que Dolores Padierna exhibe y que se 
relacionan con empresas ligadas al sector petrolero. 
En estas líneas consignamos que la primera 
estación encargada de dotar de combustible a 
los aviones lucía el apellido Joaquín, así como 
las gasolineras en Cozumel. Lo cual, desde 
tiempo inmemorable, habla de los empeños de 
don Nazim por convertirse en un próspero y bien 
relacionado empresario.
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La familia crece y eso hace que tengan que 
multiplicarse las firmas. Servicio Cozumel, informa 
la senadora, fue constituida el 1 de febrero de 
1994 y es propiedad en un 60 por ciento del 
funcionario federal. El resto de las acciones se 
divide entre sus dos hijos. Ese mismo día también 
nace Planta de Combustible Cozumel y ahí ya 
está inscrito don Nazim como socio mayoritario. 
Gasolinera y Servicios Juárez, aparece el 14 de 
diciembre de 1995 y divide don Pedro la sociedad 
con su padre y su sobrino. Ya iniciando este 
Siglo, en el 2001, crean Combustibles Caleta, 
San Miguel, S.A. de C.V. y Combustibles Tatich. 
Aunque ya el cozumeleño se ha acostumbrado a 
estas tempestades,; se recordará que habiendo 
sido gobernador de Quintana Roo, también 
entraba en conflicto de intereses al ocupar tanto 
Fonatur como la Secretaría de Turismo, ya que 
en esta familia se le da toda clase de servicios 
a los cruceros.

Hay preguntas que parecería no tienen 
respuesta, sin embargo no es así. El primer 
cuestionamiento surge con la llegada de Joaquín 
Coldwell a la presidencia del CEN del PRI.
Habrá que señalar que en su desempeño en 
el Senado estuvo en contacto en más de una 
ocasión con Luis Videgaray. Así y a través del 
titular de Hacienda se supo que el cozumeleño 
pretendía dar el consabido salto de la Cámara de 
Senadores a la de Diputados y, en esta ocasión 
por la vía plurinominal. Don Luis se apresuró a 
preguntar si había algún impedimento en la Ley 
para que se enlistara su nombre y la respuesta 
fue: no, ninguno. Al mismo tiempo y de acuerdo 
al momento, faltaban un par de días para que se 
nombrara al sustituto de Humberto Moreira.

Los reflectores apuntaban a lo más cercano 
del equipo del entonces candidato Peña Nieto. 
Jesús Murillo Karam o el ascenso de la secretaría 
general a la presidencia de Osorio Chong, es 
lo que se daba por un hecho. Solo que ambos 
consideraron que el proyecto era primero y que 
si ocupaban ambos las principales posiciones 
crearían un ánimo de desunión en las filas 
del partido que vendría a poner piedras en un 
camino que tenían ya muy aplanado por lo que, 
fue don Jesús quien habló de renunciar a su, 
hasta entonces, más preciada aspiración. El 
mexiquense entendió que se interpretaría como 
un “agandalle” prematuro por lo que solicitó la 
presentación de una terna. La responsabilidad 
recayó sobre Murillo, Osorio y Videgaray.

Con charlas muy recientes y conocedor del 
currículo de don Pedro, Videgaray lo presentó 
como su carta y, circunstancialmente, le toco 
ser el primero en entrevistarse con el candidato. 
Más de una hora duró la charla de la que salió 
con la presidencia del PRI bajo el brazo. O sea 
una coincidencia que busca posteriormente 
sustento mostrando una gran disciplina y 
obediencia plena, sin importar tener que poner 
la cara por las corruptelas del ex gobernador de 
Coahuila o de las del tío Montiel. Esto tiene un 
pago, representa una factura que pagan con la 
titularidad en Energìa, con el argumento de que 
tenía muy fresca la información proporcionada 
a los senadores, ya que su posición era la 
vicepresidencia de la Comisión de Energía de 
esa Cámara, justo cuando saltaron por uno y otro 
lado los contratos ilegales que la reforma ya mete 
al orden y los hace eternos y suculentos. O sea 
que, del movimiento, ya sabía y harto.

Por eso lo más probable es que se retire de 
esa dependencia cuando el poder supremo lo 
decida y será por otras causas que no tienen nada 
que ver con violentar la ley o con mantener en 
el recuerdo de sus paisanos que la venta de los 
terrenos que tenía en su poder Fonatur, fueron 
indebidamente entregados y alterados contratos 
y proyecto del desarrollo; tampoco que desde 
la Sectur no hubiese un solo beneficio hacia el 
Estado que lo vio nacer, ni siquiera hacia su Isla 
madre. Porque ahora sigue en la mira una curul 
que tiene rival, otro ex gobernador de Quintana 
Roo; así que hay una silla nada más, y no se 
sabe si pesará más el paisanaje o esa pésima 
y dañina conducción económica.

Aunque ni tardo ni perezoso, el cozumeleño 
utilizo la vocería de la dependencia de la que es 
titular para señalar que las acciones que posee 
fueron adquiridas antes de que se le nombrara 
secretario de Energía y que tales se dieron 
a conocer en su momento por lo que no hay 
conflicto de intereses. Niega estar al frente de las 
administraciones o de haber sido beneficiado por 
solo ocupar el cargo. Todo esto es normal, no se 
ha visto a nadie que acepte los señalamientos. 
Pero ¿los que distribuyen, cobran, entregan, 
manejan, gasolinas –por ejemplo-, le causarían 
un disgusto a su meritito gran jefe? En fin, el día 
que realmente los legisladores hagan su tarea, 
los antecedentes habrán de pesar y mucho en 
aquellos que aspiren pertenecer al gabinete o 
lanzarse por un cargo de elección o formar parte 
de las listas de privilegiados. Hasta entonces, 
nada cambiará.

DE LOS PASILLOS

El magistrado José Alejandro Luna ya solo 
tiene derecho a dos años de pensión cuando 
abandone el TRIFE, así que solamente le 
entregarían 9 millones 600 mil pesos, que 
parecen suficientes cuando ya se tienen 74 años 
y son muchos los alimentos y las bebidas que 
no pueden ingerirse y muchas más las acciones 
que tampoco se realizan… A Esteban Penagos le 
corresponden 11 años de pensión y 55 millones 
de pesos; a Flavio Galván Rivera, 12 años y 61.9 
millones de pesos; Manuel González Oropeza, 
disfrutaría de 13 años de pensión y 67.1 millones 
de pesos; Constancio Carrasco ya es de otro 
nivel, tendría 24 años de pensión y recibiría 
154.4 millones; doña María del Carmen Alanis, 
28 años pensionada y percepciones por 185.6 
millones y el más ganon, Salvador Olimpo, 28 
años y 196.8 millones. 

El total de pensiones a pagar es del orden de 
los 730 mil 300 millones de pesos. Esta si que 
es una pensión dorada que se otorga no solo a 
los del Trife, sino a los del Tribunal Superior de 
Justicia del DF; también a los de Campeche se les 
otorgan estos millonarios retiros; ex presidentes, 
ex gobernadores, funcionarios del Banco de 
México y otros, tienen estas prestaciones de 
las que, por cierto, nunca hacen una aportación 
mientras se encuentran en funciones. Como 
puede apreciarse existe una diferencia abismal 
entre estos ingresos y los que obtiene la clase 
trabajadora o los empleados de categoría de 
cualquier firma. Todos, sin excepción hacen su 
propio fondo de ahorro que se ve mermado con las 
comisiones bancarias y con las malas inversiones 
que en su nombre y con supuesta autorización 
realizan esas mismas instituciones.
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¡Que pase el desgraciado…!

APAÑAN A VIOLENTO PADRE DE FAMILIA

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.

La Policía Nayarit los captura y lleva ante la justicia…

Policía Nayarit lo captura durante su último golpe… 

En atención a un reporte al 
número de Denuncia Anónima 
089, la Policía Nayarit (División 
de Investigación) desplegó un 
operativo que permitió la captura de 
un sujeto que horas antes saqueó 
un domicilio en la colonia Miguel 
Hidalgo de Tepic.

El detenido responde al nombre 
de Julio César Castillo Delgado de 
20 años de edad, con domicilio en 
la colonia Ladrillera del poblado de 

Pantanal, municipio de Xalisco, quien 
minutos antes se introdujo a robar 
en el interior de una vivienda.

Durante la captura, el Cuerpo 
Élite de Seguridad le aseguró una 
computadora laptop de la marca 
HP, color negro, un celular Iphone 
y una Tablet, objetos que sustrajo 
de una finca particular a la que se 
introdujo por una ventana de uno 
de las habitaciones. 

Por lo anterior, Julio César 

Castillo Delgado y los objetos de 
valor asegurados fueron puesto a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes. 

El Fiscal Edgar Veytia sostuvo 
que por indicaciones del Gobierno 
de la Gente la Policía Nayarit no 
bajará la guardia en la lucha contra 
la impunidad y seguirá llevando 
ante la justicia a quienes atentan 
contra el patrimonio familiar.

Por Germán Almanza Aguilar

Fue en el interior de la colonia 
Zitacua de Tepic, donde elementos de 
la AEI adscritos al Centro de Justicia 

Familiar, detuvieron a Leonardo Muñoz 
Parra de 32 años de edad, originario 
de Huaynamota, municipio del Nayar 
y vecino de esta ciudad con domicilio 
en  la colonia antes mencionada, por el 
delito de violencia familiar en agravio 
de dos menores de edad.

Sobre los hechos se conoce que el 
ahora detenido arribó a su domicilio 
en estado de ebriedad, y fue en esos 
momentos que sin decirles nada a sus 
menores hijos comenzó a agredirlos 
físicamente golpeándolos con la hebilla 
de un cinturón, causándole un lesión 

en la cabeza de aproximadamente 3 
centímetros a su menor hija, así miso 
al menor le causó una herida en la 
pierna izquierda.

Es de señalar que los menores 
agraviados manifiestan que el ahora 
detenido cada que llega en estado 
de ebriedad (burro, pues) a su 
domicilio sin motivo alguno comienza 
a golpearlos a ellos y a su madre, por 
tal motivo se procedió a su detención. 
Por tales razones le gritaban sus 
compañeros de celda: “¡Que pase 
el desgraciado…!”.

¡ROBARON UN TÓRTON 
PARA DESMANTELARLO!

Durante un operativo desplegado 
en el municipio de Tepic, la Policía 
Nayarit (División de Investigación) 
detuvo a dos sujetos implicados en 
el robo y desmantelamiento de un 
vehículo de carga.

Se trata de Jonathan Carlos 
Gaytán Flores, de 24 años de 
edad, originario y vecino de Tepic 
y Héctor Manuel Cervantes Cruz, 
de 35 años de edad, originario y 
vecino de San Vicente, municipio 
de Rosamorada.

De acuerdo a la investigación, 
Gaytán Flores sustrajo de la colonia 
Hermosa Provincia de Tepic, un 
camión tipo tórton del cual es 
chófer y lo abandonó en la carretera 
federal 15 cerca del "Paradero 
Jazmines", donde Cervantes Cruz 
lo desmanteló.

Por lo anterior, los hoy detenidos 
fueron puestos a disposición del 
agente del Ministerio Público 
para los  t rámi tes de Ley 
correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia 

sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad para 
lograr un Nayarit fuerte y seguro 
para todos.

¡DESATÓ UNA OLA DE ROBOS 
EN DOMICILIOS DE TEPIC! 

*	Los	detenidos	responden	a	los	nombres	de	Jonathan	
Carlos	Gaytán	Flores	y	a	Héctor	Manuel	Cervantes	Cruz,	

por	el	delito	de	Robo	de	Vehículo.

*	El	Cuerpo	Élite	de	Seguridad	detuvo	a	Julio	César	Castillo	Delgado	y	le	aseguró	
objetos	que	robo	en	una	vivienda	de	la	colonia	Miguel	Hidalgo.	

*	A	punta	de	cintarazos	‘educaba’	a	sus	hijitos…
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DETIENEN A ‘CATADOR’ DEL DELITO
* Con cinco pomos de whisky salía sin pagarlos de centro comercial…

Policíaca

ENTRE LAS CAÑAS SE DABA 
SUS TOQUES DE MOTA…

¡LE QUEMÓ LAS MANOS A SU HIJITO!

NO ‘SABIA’ QUE 
CONDUCÍA 

MOTO ROBADA
Por Germán Almanza Aguilar

En el poblado de Santa Cruz de las 
Haciendas del municipio de Santiago 
Ixcuintla, elementos de la Policía Nayarit 
detuvieron a Heriberto Medina Medina de 
42 años de edad originario y vecino de ese 
poblado, por el delito de encubrimiento por 
receptación en agravio de la sociedad.

Heriberto Medina, momentos antes, 
conducía una  motocicleta de la marca 
Yamaha, color blanco, modelo 2007, sin 
placas de circulación; y al momento de 
revisar el número de serie en los sistemas 
que cuenta la División de Robo de Vehículos 
de la Agencia Estatal de Investigación, 
estos arrojaron como resultado que cuenta 
con reporte de robo vigente con fecha 
25 de enero del 2012. Por tal motivo se 
procedió a su detención. 

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Ciudad del Valle de esta ciudad, 
elementos de La Policía Estatal Preventiva 
detuvieron a Luis David Villanueva Bernal de 

18 años de edad, originario y vecino de Tepic 
con domicilio en el Infonavit Los Fresnos, por 
el delito de robo calificado en agravio de la 
tienda comercial Wal-Mart.

En relación a los hechos se conoce que el 

hoy detenido se introdujo a la tienda, donde 
intentó sustraer del interior cinco botellas de 
whisky de la marca Red Label, sin pagar; por lo 
que fue detenido y entregado a las autoridades 
correspondientes.

Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Policía Nayarit, en 
el interior del poblado de Majadas del 
municipio de Xalisco, lograron la detención 
de quien dice llamarse Rudy Antonio Leiva 
Hernández de 30 años de edad originario de 
Chiapas y vecino del poblado de Majadas 

con domicilio conocido en el alberge de 
cañeros, y un menor de 17 años de edad, 
por el delito de contra la salud en agravio 
de la sociedad.

Sobre los hechos se conoce que al ahora 
detenido de nombre Rudy Antonio se le 
encontró una bolsa de plástico transparente 

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de los separos de la Fiscalía 
General del Estado, elementos de la Agencia 
Estatal de Investigaciones (AEI) adscritos a 
la división de ejecución de mandamientos 
judiciales y ministeriales, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra de 
José Santos Pineda Pérez de 30 años de 
edad originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia 2 de Agosto; y 
quien está relacionado en el expediente 
número 787/2013, girado por el Juez Primero 
de Primera Instancia del Ramo Penal de esta 

ciudad, por el delito de 
fraude especifico, en agravio de una persona 

del sexo femenino.
Mientras tanto, en el interior del poblado 

de Francisco I. Madero (Puga), elementos de 
la AEI adscritos a esa comandancia, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión 
en contra de quien responde al nombre de 
Ramón Fletes Haro de 70 años de edad 
originario y vecino de Caleras de Cofrados del 
municipio de Tepic; mismo que se encuentra 
relacionado en el número de expediente 
778/2013, girado por el Juez Segundo de 
Primera Instancia del Ramo Penal de esta 

ciudad, por el delito de fraude especifico, en 
agravio de una persona del sexo masculino.

TIJUANA.-Porque no le pidió permiso para 
comerse unas galletas, una madre de familia 
le quemó las manos a su hijo. 

La Policía Municipal 
informó todo ocurrió el 
sábado pasado, pero se 
descubrió ayer cuando lo 
denunció la abuelita. 

Alethia A. Peña es la 
mamá, quien ya está a 
disposición del Ministerio 
Público del Orden Común, 
acusada de lesiones 
agravadas. 

E l  n iño quedó a 
d i s p o s i c i ó n  d e  l a 
Procuraduría para la 
Defensa del Menor y la 

Familia. 

La abuela materna vio el menor tenía graves 
quemaduras en las 
manos y un golpe en la 
mejilla izquierda. 

El niño le relató que 
el sábado agarró y se 
comió unas galletas 
sin permiso de su 
mamá. 

Al darse cuenta 
lo abofeteó, después 
encendió la estufa y le 
puso ambas manos en 
las llamas, causándole 
quemaduras graves. 

Agencia ANI

MORELIA.- Tal y como se había anunciado, 
este martes por la mañana, el fundador de los 
grupos de autodefensa en Buena Vista, Hipólito 
Mora, presentó oficialmente su documentación 
para integrarse a la fuerza Rural.

Cabe señalar que el fundador de los grupos 
de autodefensa, al salir de prisión mostró 
interés de ser comandante de la Fuerza Rural, 
corporación recientemente creada en los 
municipios de Buenavista Tomatlán, Tepalcatepec 
y Coalcomán.

También es necesario señalar que Alfredo 
Castillo Cervantes, comisionado federal indicó 
que podrían darse de alta tanto Mora como José 

Manuel Mireles, 
siempre y cuando 
tengan el apoyo de 
las comunidades y 
acrediten sus exámenes.

El fundador de las autodefensas en La Ruana 
confirmó que se registró  para formar parte de 
la Fuerza Rural Estatal, a la que también se 
integrarán unos 150 o 200 habitantes de su 
comunidad.

El líder de las autodefensas en La Ruana 
consideró que el cártel de Los Caballeros Templarios 
está derrotado, y llamó al presidente Enrique 
Peña Nieto, al comisionado Alfredo Castillo, al 
gobernador Fausto Vallejo y al secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a 
apoyar las poblaciones que “están solos”.

Hipólito Mora se integra a 
la fuerza ruralen Morelia La abuela del menor denunció los hechos, ocurridos el sábado 

anterior.
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conteniendo en su interior un vegetal verde y 
seco con marihuana, y al menor se le encontró 
fajado en la cintura una bolsa de plástico 
t ransparente 
conteniendo en 
su interior un 
vegetal verde 
y seco con las 
características 
propia de la 
marihuana, por 
tal motivo se 
procedió a su 
detención. 

ARRESTAN A DOS PRESUNTOS FRAUDEADORES
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Continúan al rojo vivo los play 
off de la liga municipal de Tepic  

Los tomateros de Trapichillo 
y los Halcones de San José de 
Costilla al ganar el domingo 
anterior a sus oponentes: 
Diablillos Hersycel y Piratas 
de San Luis de Lozada 
respectivamente, ampliaron a 
cinco juegos la serie de play*off 
de la máxima división de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic 
“RAUL CASTRO VALDEZ”.

Como lo comentamos esto 
puede dar apertura a una nueva 
historia, ahora los cuatro equipos 
se convierten en cercanos aspirantes con las 
mismas oportunidades para la siguiente ronda 
que será la serie de campeonato que dará inicio 
el domingo 1º. de junio.

En el grupo #II concluyeron los juegos de 
semifinales y quedó despejado el camino para 
los dos equipos finalistas.

Los arroceros de La Curva de visita en San 
Luis de Lozada consiguieron su segundo triunfo 
6 carreras a 4 para eliminar a los piratas de San 
Luis que no pudieron ganar en esta segunda 
serie.

Por su lado los Yaquis también finalistas 
hicieron su parte al quitar del escenario a los 
Rockis que se desplomaron en esta última fase 

después de haber liderado de principio a fin la 
categoría, al ganarles 16 carreras a 12.

Este slamp le costó al equipo súper líder 
la salida de la competencia, ¡insólito! jugadas 
inesperadas por así decirlo, que suceden en 
el deporte.

Resultados completos:

GRUPO #I
TERCER JEGO DE PLAY*OFF

Diablillos Hersycel 8-9 Trapichillo
San Luis de Lozada 14-16 San José de 

Costilla
GRUPO #II

SEGUNDO JUEGO DE SEMIFINALES
Rockis 12-16 Yaquis  
La Curva 6-4 San Luis de Lozada

Primeramente vámonos por la libre y 
directamente a la capital nayarita para escuchar 
al secretario de gobierno Pepe Espinoza, declarar 
que los alcaldes que tengan comezón por falta 
de dinero tienen que rascarse con sus propias 
uñas y los que no, pues como dijo el monero 
Daniel Valdés, pues no… Ya que sucede, dijo, 
que es un tema que no compete al gobierno del 
estado -sino al de Eslovenia, creemos- “ya que 
son ellos quienes llevan sus finanzas, nosotros 
no nos metemos absolutamente nada en sus 
cuentas, solo acuden al gobierno cuando tienen 
sus problemas financieros”… ¿entonces de 
qué se trata? ¿Somos o no “semos”? Porque 
ahora sucede que el tema de cubrir los adeudos 
con los trabajadores sindicalizados y los de 
confianza, está fuera del alcance del gobierno 
–sic-: “no es competencia del estado sino que 
ellos tienen que llevar sus propias finanzas 
y nosotros no nos metemos absolutamente 
en nada…”

 Solamente una pregunta: de los 
impuestos recabados por el –repetimos- gobierno 
¿quién se lleva la mayor parte? ¿Cuanto le 
queda al municipio? ¿Cuanto se distribuye 
entre los funcionarios? ¿Quienes recaban 
estos dineros? ¿Por qué el gobierno federal y 
el estatal apoya a los gobiernos municipales?... 
“Lo más importante –declaró Pepe Espinoza- 
es que hay avances y se les tiende la mano 
cuando lo solicitan”… ¿En qué quedamos, por 
fin?

 “Un claro ejemplo –continuó el 
secretario- es el que ya se concretó hace 
unos días; el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda autorizó un crédito puente para hacer 
los pagos del día del burócrata que se celebra 

este 21 de mayo, y un bono pendiente para los 
trabajadores sindicalizados del ayuntamiento 
capitalino, con lo que el gobernador reitera su 
compromiso con la clase trabajadora de Tepic 
y de Nayarit. Por otra parte, respecto a los 
trabajadores de confianza del ayuntamiento de 
Tepic, a los cuales también se les adeuda, es un 
tema que se debe de resolver en el municipio 
y de solicitar el respaldo del gobierno estatal, 
se ayudará en la medida de lo posible, para 
lo cual próximamente nos sentaremos con el 
edil Héctor González Curiel para ver qué se 
puede hacer por los trabajadores de confianza, 
porque el Ejecutivo Estatal está consciente de 
gestionar y ayudar para que los empleados de 
confianza no queden desprotegidos” –apuntó 
Pepe Espinoza.

 El problema es que no se le ve la punta 
a la hebra. Águeda espera 400 millones de pesos 
“atrasados” para hoy, día del burócrata… Por 
un lado se habla de que cada quien se rasca 
con sus uñas y por el otro se asegura que el 
gobernador es muy ducho para gestionar “y 
que gestiona muy bien” afirman, pero lo cierto 
es que los burócratas no ven claro, el primer 
edil tepiqueño habla de que no se les debe 
nada fuera de lo pactado y Águeda Galicia se 
prepara para dar la batalla de verdad a partir 
de este 21 de mayo.

 Control… Señores… Control… Si de 
casualidad vemos y comprobamos que se les 
paga su lana a los trabajadores, pues “México, 
creo en ti” pero si no hay claridad en el asunto 
pues “le sigue la basca al nene y está pelón 
que se le calme”… Así que…  ¿Irá don Héctor 
al festejo?

311 145 18-81

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
Día del trabajador a media paga

Obtiene Riviera Nayarit 
su primer Distintivo S

• Hard Rock Hotel obtiene este distintivo que tanto Marival 
Residences, Marival Resorts y Rancho Banderas están en proceso de 

adquirir; los cuatro reciben además su Distintivo H. 

Los hoteles de la Riviera Nayarit, comprometidos 
con dar la mejor calidad y servicio a los turistas, 

continúan haciendo esfuerzos para obtener 
distintivos que los certifiquen entre los mejores 

a nivel mundial.
 
Después de haber obtenido su certificado 

EarthCheck, el Hard Rock Hotel desarrolló 
su proceso para adquirir el Distintivo S 
(Sustentabilidad), que emite la Secretaría de 
Turismo Federal, logrando ser así el primer 
hotel  de Riviera Nayarit en acreditarse tal 
reconocimiento.

 
“Nosotros desde hace más de un año, 

estuvimos en contacto con la organización 
EarthCheck y ellos nos apoyaron para todo 
lo que tiene que ver con el medio ambiente 
sostenible dentro de las actividades del hotel”, 
comentó el director operativo del Hard Rock 
Hotel, Luis Entrala Fábregas.

 
Medidas de ahorro de electricidad, consumo 

adecuado de agua y gas, uso de productos 
amigables con el medio ambiente, bajo flujo 
de descargas residuales, entre otros aspectos 
califica este Distintivo S.

 
Al mismo tiempo, Hard Rock Hotel logró 

recertifica su Distintivo H (Higiene) que consiste 
en todo lo relacionado con la parte higiénico-
sanitarias de los alimentos y las personas que 
tienen contacto con los mismos.

 
Por su parte Marival Residences, Marival 

Resorts y Rancho Banderas, están realizando 
el procedimiento para obtener también el 
Distintivo S. 

Sobre el Distintivo H, los dos hoteles Marival 
están siendo recertificados, mientras que 
Rancho Banderas lo está consiguiendo por 
primera vez.

 En toda la Riviera Nayarit son nueve los 
hoteles que tienen el Distintivo H: Hotel Villa 
Varadero, Grand Velas, Grand Palladium, Four 
Seasons Punta Mita, Hotel Cinco, Hard Rock 
Hotel, Marival Residences, Marival Resorts y 
Rancho Banderas.

 
A esta cantidad de hoteles se le sumaría 

eventualmente Paradise Village Nuevo Vallarta, 
quien ya está efectuando su proceso para el 
Distintivo H.
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*Ante la falta de pagos, desde que entró el año…
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Maestros y personal de oficina de los 
centros Paulo Fraire suspenden actividades

Dicen los mismos priístas…

* Fidencio Márquez y el “junior” pagaron sin que se 
admitan devoluciones…

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Lloran precandidatos 
a regidores que pagaron al partido 
cierta cantidad de dinero; al parecer 
de inscripción para ser candidato 
a regidor, y a la hora de la verdad 
señalan que les tomaron el pelo.

Extra oficialmente fuimos informados 
por militantes priístas que dos de ellos 
fueron el burócrata jubilado Fidencio 
Márquez, quien señalan que pagó 
45 mil pesos a cierta personal del 
Partido Revolucionario Institucional 
para ganar –añaden- la candidatura 
por la octava demarcación; y que a 
la hora de que el partido nombró a 
la maestra Blanca Nieblas, como 
precandidata a regidora, se le rasgaron 
los ojos de lágrimas al dibujante de 

arquitectura del departamento de 
Obras Públicas de Santiago.

Otro que también dicen que anda 
que no lo calienta ni el sol, es otro 
vecino de la Presa, al que se ignora 
si apodan ‘Junior’, o se llama ‘Junior’; 
lo cierto es que a este le pidieron 
200 mil pesos -señalan vecinos del 
lugar-, y que a la de pronto nada 
más entregó 100 mil pesos por la 
candidatura a regidor por la octava 
demarcación y que al final se la hicieron 
tablas, ya que al final de cuentas el 
ganón fue el presidente de sanidad 
vegetal Edwin Carrillo Meza, luego 
del empujón que le diera la senadora 
Margarita Flores, para que éste fuera 
el nominado finalmente candidato a 
la regiduría por los ejidos de Sauta, 
la Presa, Tizate, Valle Zaragoza, 

San Isidro, el Corte, el Papalote, y 
la Guinea.

Y pues el tianguis esta en todo 
su apogeo al interior del Partido 
Revolucionario Institucional, ya que al 
parecer en la subasta el precio para 
regidor es del orden de los 235 mil 
pesos… aclarando que como en la 
película de Derbez, “No se Aceptan 
Devoluciones”…  así las cosas.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Donde de nueva cuenta 
se encuentran las aguas revolcadas es 
en centro educativo Paulo Fraire de esta 
ciudad, luego que el personal docente 
se animaron a parar actividades; ya 
que señalan que no han cobrado su 
sueldo desde que entró el año.

El paro de labores perpetrado por 
el personal educativo del instituto ya 
mencionado no tomó por sorpresa a 
los padres de familia con hijos en el 
plantel, luego que estos ya estaban 
informados de las penurias por las que 
atravesaban maestros y personal de 
conserjería, por lo que la situación se 
agravaba, luego que muchos profesores 
y personal administrativo venían a 

laborar de otros municipios; y si ya 
de por si soportar el retraso del pago 
de una quincena ya representaba un 
problema para la familia, tener 4 meses 
y medio sin cobrar un solo centavo de 
sueldo, pues peor aún.

Por eso solidariamente padres y 
personal docente del Paulo Fraire, 
ayer tomaron la determinación de 
suspender clases ignorando si esta 
decisión fue nada más en Santiago, 
o en toda la entidad donde existen 
estos centros educativos.

Hay que señalar que en este 
movimiento a la fecha el administrador 
general de dichos centros Jaime 
Cervantes Rivera, no había dicho esta 
boca es mía, y es que el gobierno del 

estado señaló alguna vez que estaban 
dispuestos a arropar las instituciones 
educativas, solo que éstas pasaban 
al estado. Cosa en la que no estuvo 
de acuerdo el ex diputado federal 
por el Partido del Trabajo, ya que 
la administración de las raquíticas 
entradas económicas que llegaban 
a los planteles de estudios pasaban 
por las manos de Jaime Cervantes, 
y no estaba dispuesto a entregarle al 
gobierno lo que tanto esfuerzo le costó. 
Y es que según el decir de algunos 
maestros y personal administrativo de 
los planteles Paulo Fraire, estos son 
manejados por la familia Cervantes 
como bienes de viuda.

Por lo pronto ayer paralizaron 
actividades los maestros de estos 
centros educativos.  

Por José María Castañeda 
   

SANTIAGO.- La  presidenta 
municipal Iris Montero Jaime, reconoce 
que uno de los principales problemas 
sociales que su administración deberá 
de enfrentar es la de los jóvenes 
que sin medir el peligro diariamente, 
principalmente por las noches, 
circulan a bordo de motocicletas sin 
casco de protección y con cerveza 
de a litro en mano por las principales 
calles de la ciudad.

Recientemente, un joven estudiante 
de la Universidad Tecnológica de la 
Costa sufrió un grave accidente al 
chocar contra el camellón central 
del boulevard de entrada a la ciudad 
o de salida, según sea el caso; 
accidente que por la gravedad de 
las lesiones del infortunado hubo de 
ser trasladado a la capital del estado 
para una mejor atención médica. 
Los accidentes en motocicleta son 
cotidianos, por eso giré indicaciones 
a los agentes de tránsito municipal 
a ejercer mano dura  contra todo los 
infractores; prefiero que me critique 

la sociedad por la dureza de mis 
acciones que por tener un velorio 
en algún domicilio de la población. 
Dijo la alcaldesa.

A los padres de estos menores que 
sean detenidos por andar a exceso 
de velocidad ingiriendo bebidas 
embriagantes sin traer puesto el casco 
de protección y en el mayor de los 
casos transportando a menores de 
edad sin protección alguna, que se 
ahorren de una buena vez la vuelta 
con el compadre diputado con el 
tío regidor; las indicaciones son de 
parte de la administración es ‘Cero 
Tolerancia’ para estos infractores… 
¡basta de jóvenes amputados, basta 
de jóvenes fallecidos! Vamos a 
detener a quien infrinja la ley al andar 
a grandes velocidades ingiriendo 
bebidas alcohólicas por las calles 
de la ciudad; nadie por encima de la 
ley, vamos a proceder contra estos 
infractores. 

Citó ayer la presidenta Iris Montero, 
ante decenas de reporteros de medios 
escritos y electrónicos.

Mano dura contra motociclistas 
sin casco y borrachos en Santiago  

El tianguis en el partido tricolor 
en todo su apogeo, 235 mil pesos 
cuesta la candidatura a regidor 
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Miércoles 21  de Mayo de 2014 21Deporte Local

v


